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РОСТОВ-иа-ДОНУ. Коллектив паровозоремонтного завода имени 
Ленина горячо поддержал инициативу профессоров и преподавателей 
Ростовского института инженеров железнодорожного транспорта, 
решивпшх в свободное от основной работы время читать в общест
венном порядке лекции и давать консультации по вопросам техники. 
На этом предприятии созданы инженерный и рабочий факультеты.

На рабочем факультете организовано четыре отделения: холодной 
обработки металла, литейного производства, инструментального хо
зяйства, ремонта тепловозов. Более 150 передовиков производства, 
рационализаторов, изобретателей изъявило желание учиться. Дирек
ция выделила для нового факультета хорошее помещение, обеспечи
ла его необходимым инвентарем, пособиями.

На инженерном факультете занимается более тридцати инженерно- 
технических работников. Они изучают в основном технологию ремон
та тепловозов.

На, снимке: преподаватель Ростовского института инженеров же
лезнодорожного транспорта В. А. Глебов (справа) проводит занятие 
в группе тепловозников.

(Фотохроника ТАСС).
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о Пл е н у  м е 

К ом м у нас тине
2 2  декабря 1 9 5 9  года в Большом Кремлевском дворце открылся Пле

нум Центрального Комитета КПСС. '

Пленум Ц К утвердил следующ ую повестку дня:

О дальнейшем развитии сельского хозяйства (о мероприятиях по выпол
нению решений XXI съ езда КПСС п декабрьского (1 9 5 8  г.) Пленума 
ЦК о подъеме земледелия и увеличении производства зерна, сахарной 
свеклы, хлопка и других технических культур, картофеля, овощей, фрук
тов, винограда и других продуктов растениеводства; о развитии обществен
ного животноводства и увеличении производства мяса, молока, шерсти, 
яиц и других продуктов животноводства; об укреплении колхозов и совхо
зов кадрами; о дальнейшей механизации сельского хозяйства, повышении 
производительности труда и снижении себестоимости продукции; об укреп
лении общественного хозяйства колхозов и повышении материального 
благосостояния колхозников) — доклады: Совета Министров РСФ СР, ЦК  
Компартии Украины, ЦК Компартии Казахстана, ЦК Компартии Белорус-

Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  
ской партии Советского Союза

сйи, ЦК Компартии Узбекистана, ЦК Компартии Таджикистана и ЦК Ком
партии Азербайджана.

На утреннем заседании Пленум ЦК заслушал доклады: кандидата в чле
ны Президиума ЦК КПСС, Председателя Совета Министров РСФ СР  
топ. Д. С. Полянского, кандидата в члены Президиума ЦК КПСС, П ерво
го секретаря ЦК Компартии Украины тов. Н. В. Подгорного, члена Прези- 
ди,ума ЦК КПСС, Первого секретаря ЦК Компартии Казахстана тов. 
Н. И. Беляева.

На вечернем заседании были заслушаны доклады кандидата в члены 
Президиума ЦК КПСС, Первого секретаря ЦК Компартии Белоруссии  
тов. К. Т. М азурова и Первого секретаря ЦК Компартии Узбекистана 
тов. Ш. Р . Рашидова.

Для участия в работе Пленума ЦК приглашены первые секретари обко
мов, крайкомов и ЦК компартий союзных республик не члены ЦК, секре
тари ЦК компартий союзных республик, крайкомов, обкомов партии, ве
дающие сельским хозяйством, заведующ ие сельскохозяйственными отде

лами ЦК компартий союзных республик, крайкомов, обкомов партии, не
которые секретари райкомов партии; председатели Советов Министров 
союзных и автономных республик, заместители председателей Советов Ми
нистров союзных республик по сельскому хозяйству, председатели совнар
хозов, министры сельского хозяйства союзных и автономных республик, 
начальники краевых, областных управлений сельского хозяйства, минист
ры водного хозяйства союзных республик; некоторые директора совхозных 

трестов и совхозов; ученые, председатели колхозов, передовики сельского 
хозяйства; начальники и главные конструкторы государственных и спе- 
циа.льных конструкторских бюро по тракторостроению и сельскохозяйст- 
вепному машиностроению и главные инженеры заводов, директора и глав
ные инженеры тракторных заводов, а также ведущ их заводов сельскохо
зяйственного машиностроения; руководители научно-исследовательских ин
ститутов по механизации сельского хозяйства и другие руководящие работ
ники министерств и центральных ведомств; редакторы центральных газет 
и журналов; ответственные работники аппарата ЦК КПСС.

Пленум ЦК КПСС продолжает свою работу.

Пленум Центрального Комитета КПСС
Первым с докладом выступил кан

дидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров РСФСр  Д. с . Полянский.

Поставленный на обсуждение Пле
нума Центрального Комитета КПСС 
вопрос о дальнейшем развитии сель
ского хозяйства, резком увеличении 
производства продуктов земледелия 
и животноводства, говорит тов. По
лянский, имеет огромное народнохо
зяйственное и политическое значе
ние.

В программе коммунистического 
строительства, в цифрах семилетнего 
плана, принятых XXI съездом КПСС, 
уделяется исключительно большое 
внимание росту всех отраслей кол
хозного и совхозного производства, 
дальнейшему укреплению колхозного 
строя.

Колхозы и совхозы республики, 
несмотря на неблагоприятные кли
матические условия нынешнего года, 
продали государству хлеба больше 
среднегодового объема за последние 
пять лет. Сахарной свеклы заготовле
но в три раза больше, чем в уро
жайный для этой культуры 1954 
год. Закупки картофеля и овощей, 
льна-волокна, фруктов и винограда 
превышают по своему уровню прош
логодние. -

Респ^ублика досрочно выполнила 
годовой план продажи государству 
мяса, молока и других продуктов. i

Вместе с тем колхозы и совхозы 
многих об.частей, краев и автоном
ных республик все еще не навели 
надлежащего порядка в земледелии. 
Они нарушают агротехнику, мало 
вносят удобрений, плохо обрабатыва
ют почву, не выполняют плана 
вспашки зяби и паров. В этих хо
зяйствах затягиваются сроки сева, 
несвоевременно проводится уход за 
посевами, нет надлежащей борьбы с 
сорняками, задерживается уборка. 
Именно поэтому урожаи у них невы
сокие и неустойчивые.

По-прежнему не уделяют должно
го внимания производству зерна рай
оны нечерноземной зоны, особенно 
Вологодской, Новгородской, Псков
ской, Костромской и Ярославской об
ластей. Большие резервы увеличения 
валовых сборов зерна имеются во 
всех колхозах и совхозах Федерации.

Говоря о задачах дальнейшего 
подъема зернового хозяйства, доклад
чик останавливается на неиспользо
ванных резервах увеличения сборов 
зерна. Намечается осуществить в 
республике ряд крупных мероприя
тий. Решено освоить в районах Ура
ла, Поволжья, Сибири, Дальнего Во
стока миллионы гектаров новых зе

мель, что позволит расширить посе
вы зерновых культур и собрать до
полнительно 500— 60() миллионов 
пудов хлеба. В районах Северо-Запа
да и Центральной нечерноземной зо
не развертываются работы по освое
нию заброшенных и заболоченных 
земель.

Будет изменена структура посев
ных площадей. Решено сократить на 
несколько миллионов гектаров посе
вы малоурожайных культур и рас
ширить площади под кукурузой —  
культурой наиболее высокоурожай
ной, самой выгодной, самой доход
ной. Посевы этой культуры будут 
доведены до 20 миллионов гектаров 
вместо 13, предусмотренных семи
летним планом.

Предусматривается переход во 
всех районах, кроме крайне засуш
ливых, от чистых паров к  занятым.

Колхозы и совхозы южных райо
нов будут применять повторные по
севы, дающие возможность собирать 
два урожая в год.

Важнейшим резервом увеличения 
производства зерна является улучше
ние обработки земель, повышение 
культуры земледелия, введение пра
вильных севооборотов. Сейчас по
ставлена задача во всех без исклю
чения хозяйствах в ближайшие два 
года перейти к  посеву только сор
товыми семенами.

Осуществление комплекса меро
приятий по подъему культуры земле
делия даст возможность Российской 
Федерации, независимо от погодных 
условий, получать высокие и устой
чивые урожаи, гарантированные ва
ловые сборы зерновых культур.

Тов. Полянский говорит о том, что 
в республике за последние два года 
посевные площади под сахарной 
свеклой расширены вдвое и составля
ют ныне 1,2 миллиона гектаров. По
ставлена задача выполнить семилет
ку  по валовым сборам сахарной 
свеклы и производству сахара в 
1963 году. Предусматривается соз
дать вторую базу по производству са
хара —  в Сибири и на Дальнем Во
стоке.

Далее докладчик останавливается 
на мероприятиях по увеличению про
изводства льна-долгунца, концент
рации посевов картофеля и овощей 
в определенных хозяйствах, расши
рению площадей под садами и вино
градниками, а также плодово-ягод
ными насаждениями.

Исключительно важное значение, 
говорит далее тов. Полянский, при
обретает сейчас развитие животно
водства. Колхозы и совхозы за И  
месяцев 1959 года увеличили по 
сравнению с тем же периодом прош-

У К А 3
Президиума Верховного Совета СССР

о награжденЕи 
тов. Васильева И. Ф. орденом 
Трудового Красного Знамени

В связи с пятидесятилетием со дня ролсдения председателя исполкома 
Томского областного Совета депутатов трудящихся тов. Васильева И. Ф. 
и отмечая его заслуги перед Советским государством, наградить 
тов. Васильева Ивана Фроловича орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ,
Москва, Кремль,
22 декабря 1959 щ

'ЛОГО года производство мяса на 35 
процентов, молока —  на 13, шер
сти —  на 15 и яиц —  на 27 про
центов. На 20 декабря государству 
продано 4,2 миллиона донн мяса, или 
на 1.244 тысячи тонн больше про
шлогоднего.

Рязанские животноводы продали 
государству мяса в три раза больше 
прошлогоднего. При этом они увели
чили в колхозах и совхозах пого
ловье всех видов скота и птицы. 
Рост действительно небывалый, сви
детельствующий об изумительном 
упорстве и настойчивости в дости
жении намеченной цели. Победа ря
занцев —  образец коммунистическо
го отношения к  делу.

Замечательный пример выполне
ния обязательств показали члены 
колхоза имени Коминтерна Мичурин
ского района Тамбовской области, 
где председателем Е. И. Андреева. 
По сравнению с 1953 годом произ
водство мяса у них увеличилось в 
40 раз, молока —  почти втрое, яиц 
—  в пять раз. Колхоз имени Ленина 
Вурнарского района Чувашской 
АССР, где председателем С. К. Корот
ков, в нынешнем году продал госу
дарству мяса в шесть^ раз и молока 
в два с половиной раза больше, чем 
предусматривалось годовым планом.

Достижения у нас немалые, но 
итоги нынешнего года могли быть 
гораздо лучшими, если бы всюду ра
ботали с должным напряжением. 
Особенно плохо организована работа 
в Брянской, Орловской областях и 
Мордовской автономной республике. 
Здесь были приняты хорошие обяза
тельства, а работу по их выполне
нию не организовали.

Следует отметить, что руководите
ли некоторых областей примирились 
с недостатками, не вникают в хозяй
ственную жизнь колхозов и совхозов. 
Это ведет^к ослаблению деятельно
сти партийных и советских организа
ций, порождает безответственность и 
неуверенность в собственных силах. 
Такой неправильный стиль работы 
заслуживает самого решительного 
осуждения.

Российская Федерация, подчеркнул 
док.чадчик, располагает крупными 
резервами дальнейшего увеличения 
производетва мяса и других продук
тов животноводства. Одним из них, 
пожалуй, даже наибольшим, являет
ся развитие животноводства в райо
нах освоения целинных земель. 
Н. С. Хрущев говорил, что это наша 
вторая целина. И это поистине *гак.

Значительную роль в увеличении 
мясной продукции должно сыграть 
птицеводство. За семилетие в респуб
лике развернется в больших размерах 
круглогодовое выращивание мясных 
ЦЫП.ЧЯТ (бройлеров). Принимаются 
также меры к  широкому развитию 
кролиководства.

Большими возможностями распола
гает республика и для дальнейшего 
роста производства молока. Решаю
щим условием этого являетея увели
чение поголовья коров, а также по
вышение их молочной продуктивно
сти и жирности молока.

Российская Федерация имеет пол
ную возможность досрочно, за 5— 6 
лет, выполнить задание семилетки 
по молоку, довести его валовое про
изводство до 55 миллионов тонн, то 
есть увеличить по сравнению с 1958 
годом в 1,7 раза.

Дальнейшее развитие получит ов
цеводство. Мы сможем с каждым 
годом все больше и лучше удовлет
ворять возросшие потребности наше
го народа в хороших шерстяных тка
нях.

Главным вопросом в производстве 
продуктов животноводства является

' создание прочной кормовой базы. Она 
будет укрепляться, прежде всего, 
путем расширения посевов кукур у
зы. Одновременно ставится задача 
все больше производить кормов, бога
тых белками. В этих целях намечает
ся расширить посевы клевера, лю
церны, эспарцета, вики, люпина и 
бобовых смесей.

Необходимо подчеркнуть, говорит 
докладчик, что мы предусматриваем 
выполнить задание семилетнего пла
на по производству мяса за 5 лет. 
Вместе с тем колхозники и рабочие 
совхозов своим самоотверженным 
трудом вносят в эти расчеты суще
ственные поправки. Труженики 
сельского хозяйства Рязанской, 
Свердловской областей, Татарской 
АССР взялиск выполнить семилетний 
план по основным видам продуктов 
животноводства за два— три года.

Дальнейшее развитие сельскохо
зяйственного производства настоя
тельно требует повышения его тех
нического уровня, завершения элек
трификации деревни. В течение се
милетия намечено закончить элек
трификацию всех колхозов и совхо
зов.

Задача заключается сейчас в том, 
чтобы обеспечить непрерывный тех
нический прогресс в сельскохозяйст
венном производстве, усилить темпы 
оснащения совхозов и колхозов но
вой техникой, способной обеспечить 
комплексную механизацию.

Большие задачи предстоит решить 
по дальнейшему развитию общест
венного хозяйства колхозов —  осно
вы повышения благосостояния кол
хозников. В нынешнем семилетии на 
производственное, культурно-быто
вое и жилищное строительство наме
чено израсходовать более двухсот 
миллиардов рублей. Будет построено 
свыше пяти миллионов жилых домов 
—  почти втрое больше, чем за 
прошлое семилетие. Необходимо рас
ширить сеть колхозных пекарен, 
столовых, детских яслей и садов, 
школ-интернатов и других учрежде
ний, облегчающих труд колхозников 
и особенно колхозниц и позво.чяю- 
щих им больше уделять внимания 
развитию общественного хозяйства.

Огромное значение для успеха 
дальнейшего колхозного и совхозно
го производства приобретает расши
рение и укре;тление связи науки с 
производством. Все наши партийные, 
советские, профсоюзные, комсомоль
ские организации, работники науки 
и культуры обязаны сейчас больше, 
чем когда-либо, -оказывать колхозам 
и совхозам помощь в повышении 
культуры земледелия и животновод
ства, в успешном выполнении по
ставленных перед сельским хозяйст
вом задач.

От имени партийных и советских 
организаций, всех трудящихся рес
публики тов. Полянский заверил Пле
нум в том, что народы Российской 
Федерации, сплоченные вокруг Цент
рального Комитета партии, добьются 
новых успехов в борьбе за осущест
вление семилетнего плана,, внесут до
стойный вклад в великое дело 
строительства коммунизма.

Затем с докладом выступил канди
дат в члены Президиума ЦК КПСС, 
Первый секретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Украины Н. В. Подгор
ный. Трудящиеся республики, сказал 
он, подсчитав возможности, взяли 
обязательства —  выполнить семилет
ний план промышленности за пять—  
шесть лет, по сельскому хозяйству—  
за пять лет.

Тов. Подгорный говорит, что на 
Украине произошли серьезные изме
нения в расстановке кадров. Свыше 
15 тысяч партийных и советских ра

ботников, специалистов промышлен
ности и, сельского хозяйства за пос
ледние годы были направлены на 
руководящую работу в колхозы и 
совхозы. Укреплено кадрами район
ное звено. Выросли и окрепли пер
вичные партийные организации, ко
торые имеются теперь во всех колхо
зах.

Характеризуя итоги работы трудя
щихся Украины в первом году семи
летки, тов. Подгорный сообщил, что 
развитие сельского хозяйства в рес
публике идет на уровне, обеспечива
ющем выполнение семилетки за пять 
лет. При этом следует иметь в виду, 
что в нынешнем году климатические 
условия были неблагоприятные и это 
отрицательно сказалось на урожай
ности.

Главной линией в земледелии на 
ближайшие годы, говорит докладчик, 
остается всемерное увеличение про
изводства зерна, являющегося основой 
подъема всего сельского хозяйст
ва. Для этого надо неуклонно повы
шать урожайность, лучше использо
вать землю, внедрять передовую 
агротехнику, заменять малоурожай
ные культуры высокоурожайными 
и, прежде всего, кукурузой. Усилия 
колхозов и совхозов направлены так
же на повышение производительно
сти труда и снижение себестоимости 
сельскохозяйственной продукции, 
особенно животноводческой, путем 
широкого внедрения комплексной 
механизации и передовых методов 
работы.

Докладчик говорит далее о меро
приятиях, которые осуществляются 
в республике по выполнению заданий 
семилетки за пять лет. Коммунисти
ческая партия Украины ставит перед 
собой в качестве одной из главней
ших задач устранение в течение 
ближайших лет пестроты в урожай
ности, обеспечение получения высо
ких и устойчивых урожаев во всех 
колхозах и совхозах. Большое вни
мание в республике уделяется улуч
шению семеноводства.

Очень важным резервом увеличе
ния валовых сборов зерна и кормов 
является расширение посевов наибо
лее уролсайных и ценных культур за 
счет сокращения посевов малоуро
жайных. Поэтому значительно увели
чены посевы кукурузы , которые со
ставили в этом году 7,7 миллиона 
гектаров против 2,2 ми.члиона гек
таров в 1953 году. Решается задача 
довести среднюю урожайность зерна 
кукурузы  до 30— 40 центнеров 
гектара, зеленой массы с початками 
— до 500— 700 центнеров с гектара, 
а на юге, где влаги недостаточно, —  
до 300— 4()0 центнеров с гектара.

Механизаторы республики активно 
поддержали почин бригады тов. Ма' 
нурвского по внедрению .комплекс
ной механизации во все отрасли 
сельскохозяйственного производства.

В 1963 году, заявил далее тов. 
Подгорный, Украина до.чжна собрать 
сахарной свеклы 40 миллионов тонн. 
Для этого необходимо расширить по 
севные площади, доведя их до 1 мил
лиона 660 тысяч гектаров, значи
тельно повысить урожайность. ()с- 
новным вопросом в свекловодстве 
является дальнейшая Механизация 
таких трудоемких работ, как уход за 
посевами и уборка урожая. Большие 
перспективы комплексной механиза
ции работ открывает посев односе
мянной сахарной свеклы, впервые в 
мире созданной нашими селекционе
рами и широко внедряемой в произ
водство.

Докладчик сообщил также, что в 
Украинской ССР расширяются пло
щади под садами и виноградинкаии, 
повышается их урожайность. Pec-j 
публика становится одной из веду

щих в етране по производству плодов 
и винограда.

Касаясь вопросов дальнейшего 
развития общественного животновод
ства, тов. Подгорный подчеркнул, что 
в 1963 году намечено довести по
головье крупного рогатого скота на 
сто гектаров сельскохозяйственных 
угодий до 59 голов, в том числе ко
ров —  до 22— 25, свиней —  до 70.

Докладчик отметил, что поставлен
ная партией неотложная задача бы
стрейшего удовлетворения потребно
стей населения в мясе решается, 
прежде всего, путем' ускоренного 
развития свиноводства. В текущем 
году колхозы и совхозы республики 
откормили около 7 миллионов голов 
—  на 24 процента больше, чем в 
прошлом году, и торгующие органи
зации откормили около одного мил
лиона голов, в  1960 году откорм 
свиней будет доведен в колхозах и 
совхозах до 12— 13 миллионов голов 
и в торгующих организациях —  до 
полутора миллиона, а в 1963 году—  
до 22— 25 миллионов свиней.

Улучшился также и откорм круп
ного рогатого скота. В дальнейшем 
ежегодно намечается продавать круп
ного рогатого скота государству до 
4,7 миллиона голов, или в 1,7 раза 
больше, чем в 1958 году.

Н. В. Подгорный сказал далее, что 
в ряде областей партийные органи
зации еще не развернули настоящей 
борьбы за увеличение производства 
продуктов животноводства, особенно 
мяса, не ведут настойчивой организа
торской работы и не добиваются того, 
чтобы каждый колхоз свято выпол
нял взятые обязательства. Это отно
сится, в частности, к  Запорожской, 
Одесской и Николаевской областям.

Одной из центральных задач, про
должал докладчик, была и остается 
задача создания прочной кормовой 
базы для животноводства. Чтобы до
стичь намеченного уровня производ
ства мяса и молока, нам необходимо 
более чем удвоить производство кор
мов. И здесь главная роль опять-таки 
принадлежит кукурузе. В этом году 
на Украине заложено силоса 50 мил
лионов тонн. В ближайшие два— три 
года его закладку намечается дове
сти до ста миллионов тонн.

В заключите.чьной части доклада 
Н. В. Подгорный говорил о важности 
повышения производительности труда 
в колхозах и совхозах. Он назвал 
передовиков сельского хозяйства, по
казавших замечательные образцы 
высокопроизводительного труда. От
дельные отрасли сельского хозяйст
ва, отметил докладчик, все еще ме
ханизированы слабо, поэтому велики 
затраты ручного труда, что является 
одной из главных причин высокой 
себестоимости продукции, и особенно 
продукции животноводства.

Быстрое увеличение поголовья ско
та требует решительного повышения 
уровня механизации. Центральный 
Комитет Коммунистической партии 
Украины поставил как неотложную 
задачу обеспечить до 1963 года ком
плексную механизацию в животно
водстве.

Тов. Подгорный выдвинул такнсе 
вопросы о сближении цен на колхоз
ную и совхозную продукцию, о целе
сообразности создания в колхозах ре
зервных фондов, гарантирующпх оп
ределенный минимум оплаты трудо
дня ко.чхо^ников, и об установлении 
максимального ра:шера оплаты тру
додня. Он привел данные, свиде
тельствующие о широком размахе 
жилищного и ,  культурно-бытового 
строигельсгва в селах Украины, Ес
ли за прошедшие восемь лет еже
годно строилось н среднем сто ты
сяч жилых домов, то в текущем году 
их сооружается почти вдвое боль
ше.

' Колхозники, рабочие совхозов и 
РТС, специалисты сельского хозяйст
ва, весь украинский народ, заявил 
тов. Подгорный, усилят борьбу за 
выполнение семилетки в пять лет, 
чтобы самоотверженным трудом при
близить торжество коммунизма.

Следующим с докладом выступа
ет член Президиума ЦК КПСС, Кер- 
вый секретарь ЦК Компартии Ка
захстана Н. И. Беляев. Вопрос, по
ставленный на обсуждение настоя
щего Пленума, говорит он, имеет 
огромное значение для советского 
народа.

В грандиозных планах развития 
народного хозяйства страны, боль
шая роль отводится Казахстану, рас
полагающему огромными возможно
стями и резервами.

Освоив свыше 23 миллионов гек
таров новых земель, республика 
стала крупнейшим зерновым рай
оном и по производству товарного 
хлеба занимает второе место после 
РСФСР. Одновременно увеличились 
производство и заготовки техниче
ских ку.чьтур, овощей и картофеля, 
продуктов животноцодства.

Казахстан, как и все братские 
республики Советского Союза, нахо
дится в расцвете своих сил. На раз
витие его наводного хозяйства в те
кущем семилетии направляется ка
питальных вложений на 2 4 — 27 
миллиардов рублей больше, чем бы
ло освоено за предыдущие 35 лет. 
Колхозы и совхозы республики к 
концу семилетки до.тжны будут про
изводить ежегодно около полутора 
миллиардов пудов зерна и продавать 
государству не менее 800 мил.тионов 
пудов. Значительно увеличится по
головье скота, его продуктивность.

Всемерное увеличение производст
ва зерна, и, прежде всего, яровой 
пшеницы, и впредь остается главной 
задачей сельского хозяйства Казах
стана. Вместе с тем крупным источ
ником увеличения производства зер
на в Казахстане является кукуруза. 
ЦК Компартии Казахстана признал 
необходимым в колхозах и совхозах 
довести посевную площадь пвд к у 
курузой в 1960 году до 2 миллио
нов 100 тысяч гектаров, а в 1962 
году —  до 4 миллионов 500 тысяч 
гектаров, или в 3,2 раза больше, 
чем в 1959 году.

Чтобы довести ежегодное произ
водство зерна в республике до полу
тора миллиардов пудов, необходимо 
в текущем семилетии повысить уро- 
жaйнocJь зерновых культур против 
средней за истекшее пятилетие на 
3 ,5— 4 центнера с гектара. Эта за
дача нелегкая, но реальная и по
сильная. Она будет вешаться на ос
нове внедрения в каждом колхозе и 
совхозе научно обоснованной систе
мы земледелия, достижений науки и 
передового опыта. Цринимаются ме
ры, чтобы в течение двух лет перей
ти на посев высококачественными 
семенами районированных сортов во 
всех колхозах и совхозах.

Тов. Беляев говорит затем, что 
большой рост производства товарно
го зерна в республике за последние 
годы намного опередил развитие 
элеваторпо-гкладскогс. хозяйства* и 
сети хлебоприемных пунктов. Чтобы 
обеспечить бесперебойную приемку 
зерна непосредственно от комбайнов 
и не допускать его порчи, необхо.ти- 
мо в течение двух —  трех лет по
строить еше не менее 133 глубин
ных хлебоприемных пунктов 
емкостью в три миллиона пудов каж 
дый. Они должны быть оснащены 
высокопроизводительными сушил
ками, зерноочистительными машина
ми и другими механизмами.

(Окончание на 2-й стр.)
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Пленум Центрального Комитета КПСС
(Окончание. Начало на 1-й отр.)

В Казахстане в общем производст
ве мяса вешающее место занимают 
говядина и баранина. Докладчик от
метил, что при увеличении пого
ловья овец до 75 миллионов голов в 
1965 году, как это предусматри
вается в социалистических обяза
тельствах республики, Казахстан 
уже с 1966 года сможет ежегодно 
забивать на мясо до 35 миллионов 
овец, или почти в 13 раз больше, 
чем в 1958 году.

Теперь, когда животноводство 
республики на подъеме, говорит тов. 
Беляев, особо важное значение при
обретает организация племенного 
дела, производство кормов с бога
тым содержанием белков, особенно 
бобовых трав, улучшение естествен
ных кормовых угодий и обводнение 
пастбищ. В республике за последние 
три года обводнено 19,5 миллиона 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

Партийные организации и труже
ники сельского хозяйства республи
ки  прилагают все усилия к  тому, 
чтобы намеченный на 1965 год уро
вень производства и закупок продук
тов животноводства достичь уже в 
1963 году. Сейчас повсеместно раз
вертывается социалистическое со
ревнование трудящихся колхозов и 
совхозов за крутой подъем общест
венного животноводства и повыше
ние его продуктивности.

Докладчик подробно останавли
вается на роли совхозов в увеличе
нии производства продуктов сель
ского хозяйства и особенно зерна. 
Если в 1953 году они сдали госу
дарству всего 25 миллионов пудов 
хлеба, то за 1958— 1959 годы ими 
сдано 1 миллиард 2 миллиона пудов 
верна. За последнее пятилетие про
изошли большие изменения в разви
тии животноводства. За эти годы 
совхозы увеличили производство мя
са в 3,4 раза, молока —  в 4,7 ра
за, яиц —  в 7,5 раза, шерсти —  в 
3,8 раза. Сейчас в среднем на каж 
дый целинный совхоз приходится по 
1.218 голов крупного рогатого ско
та, 4.426 овец и коз, 500 свиней и 
4 тысячи голов птицы.

Далее докладчик говорит об укре
плении отстаюших колхозов и сов
хозов квалифицированными кадрами, 
об инициативе, направленной на 
дальнейший подъем экономики об
щественного хозяйства. Укрепляются 
тракторно-полеводческие бригады 
квалифицированными агрономами и 
механиками, организуется повыше
ние общей и специальной подготов
ки  бригадиров. Если на 1 января 
1954 года в колхозах, МТС и совхо
зах республики работало около 9 ты
сяч специалистов с высшим и сред
ним специальным образованием, то 
сейчас работает больше 20 тысяч 
таких специалистов.

Тов. Беляев наряду с этим отме
чает, что Центральный Комитет 
Компартии Казахстана, обкомы и 
райкомы все еще недостаточно за
нимаются подбором и воспитанием 
руководящих кадров. Серьезным не
достатком является слабое выдви
жение специалистов.

Чтобы поднять руководство сель
ским хозяйством до уровня новых 
задач, подчеркивает тов. Беляев, не
обходимо продолжать работу по у к 
реплению сельских райкомов партии 
и областных комитетов квалифици
рованными кадрами, хорошо знаю
щими сельскохозяйственное произ
водство, способными настойчиво 
проводить в жизнь директивы Ком
мунистической партии и Советского 
правительства.

Политическая и культурно-про
светительная работа с людьми в це
линных районах республики имеет 
одну существенную особенность. 
Это большой удельный вес молоде
жи сведи сельского населения. А у 
молодежи, как известно, культурные 
запросы большие. Но. к  сожалению, 
республиканские организации, а так
же Министерство культуры СССР и 
Центросоюз недостаточно учитывают 
это обстоятельство.

Тов. Беляев далее отмечает серь
езные недостатки в работе Мини
стерства сельского хозяйства рес
публики и его местных органов. В 
деятельности министерства, говорит 
он, не устранены крупные недостат
ки. Главными из них являются сла
бая организаторская работа, медли
тельность в пропаганде и внедрений 
достижений науки и передового опы
та, в разработке перспективных пла
нов развития сельского хозяйства, 
недостаточная связь с колхозами, 
совхозами и научными Учреждения
ми, слабая оперативность в решении 

• назревших вопросов организации й 
механизации сельскохозяйственного 
Производства.

В целях развития овцеводства, 
увеличения поголовья рогатого ско
та, освоения огромных массивов 
естественных кормовых угодий и 
пахотнопригодных земель в районах. 
Отдаленных от сущестгующих колхо
зов и совхозов, в республике назре
ла необходимость в блиясайшие два 
—  три гола дополнительно создать 
250 —  280, главным образом, лш- 
вотноволческих совхозов.

Тов. Беляев останавливается на 
вопросах технического прогресса в 
сельскохозяйг.твенпом производстве, 
повышения производительности тру
да. осуществления комплексной ме
ханизации трудоемких процессов в 
колхозах и совхозах. Он говорит, что 
с.чабо осуществляется электрифика
ция сельскохозяпствепвого произ
водства республики. Выполняя се- 
милетпий план развития сельского 
хозяйства, партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы Ка
захстана усилят свое внимание к  
вопросам механизации, электрифи
кации, технического прогресса сель

скохозяйственного производства.
В заключение тов. Беляев гово 

рит;
—  Никогда еще за всю историю 

Советский Союз не был так могуч й 
силен, никогда еще не были так 
высоки международный авторитет 
нашего государства, всей мировой 
социалистической системы, их 
влияние на международную полити
ку, как в наши дни. И в том, что об
становка на земном шаре улучши
лась, и климат отношений между 
различными по своему государствен
ному устройству странами заметно 
потеплел, в том, что ближе и яснее 
стала перспектива укрепления мира 
во всем мире, —  великая историче
ская заслуга Советского Союза, его 
правительства, руководимого Ники
той Сергеевичем Хрущевым.

Слово для доклада предоставляет
ся кандидату в члены Президиума 
ЦК КПСС, Первому секретарю ЦК 
Компартии Белоруссии К. Т. Мазу
рову. Он говорит, что труженики 
сельокого хозяйства республики до
бились некоторых успехов. Досрочно 
выполнены планы государственных 
закупок зерна, картофеля, молока, 
мяса, яиц и других сельскохозяйст
венных продуктов. Однако, вслед
ствие недостатков в организаторской 
работе партийных, советских и сель
скохозяйственных органов Белорус
ской ССР, многие колхозы и совхо
зы свои обязательства не выполни
ли, а значит недовыполнила их и 
республика в целом. Сказались и 
неблагоприятные погодные условия. 
Однако, по предварительным дан
ным, собрано зерна в колхозах и 
совхозах примерно столько же, 
сколько и в прошлом году.

Применяя передовую агротехнику 
и комплексную механизацию возде
лывания кукурузы , колхозы и сов
хозы собрали средний урожай ее зе
леной массы по 400 центнеров с 
гектара, а 400 звеньев вырастили 
урожай от 1.000 до 1.500 центне
ров с гектара. Силоса в республике 
заготовлено для каждой коровы по 
10 тонн, в том числе кукурузного—  
по 9 тонн.

С каждых ста гектаров сельско
хозяйственных угодий в 1959 году 
было продано государству по 29 
центнеров мяса.

Говоря о перспективах развития 
сельского хозяйства, Тов. Мазуров 
сообщил, что колхозы и совхозы на
метили довести произв1)дство мяса в 
1960 году до 40 центнеров на сто 
гектаров, или на 35 процентов боль
ше, чем в этом году, а молока до 
170 центнеров, или на 25 процен
тов больше. Республика рассчиты
вает выполнить семилетний план в 
пять —  шесть лет и к  концу семи
летки производить на сто гектаров 
по 660 центнеров молока и по 90 
центнеров мяса. Для этого намечает
ся в широких размерах производить 
откорм скота отходами сахарной^ пи
щевой промышленности и предприи- 
тий общественного питания, а так
же в специализированных совхозах.

Хозяйства начали широко внед
рять передовые методы в свиновод
стве. Намечено в будущем году во 
всех колхозах и совхозах перевести 
свиней на свободно-выгульное со
держание. Это позволит сократить 
потребность в рабочей силе по ухо
ду за животными примерно в пять 
раз и на той же Площади Свинарни
ков разместить в три —  ̂ четыре ра
за больше животных.

Б республике создалось неудов
летворительное положение с разви
тием овцеводства. Сейчас проводят
ся необходимые мероприятия для 
увеличения поголовья не только мя
со-шерстных овец, но и дающих 
полутонкую шерсть и шубную овчп- 
ну.

Чтобы досрочно выполнить зад.г- 
ние семилетки по уровню производ
ства продуктов животноводства, пар
тийная организация республики ста
вит своей задачей увеличить уже в 
1960 году валовой сбор зерна на 70 
процентов по сравнению с 1959 го
дом, Это будет достигнуто, главным 
образом, за счет повышения урожай
ности зерновых культур, а также 
расширения посевных площадей.

Картофель в условиях республики 
является важной продовольственной 
и фуражной культурой. Под посева
ми его занят миллион гектаров. Тов. 
Мазуров говорит о необходимости 
широкой механизации возделывания 
овощей и картофеля. Б частности, 
крайне необходимы новые картофе
лепосадочные, уборочные и погру
зочные машины.

Наряду с расширением посевных 
Площадей и увеличением валовых 
сборов зерна и картофеля задача 
обеспечения кормами общественного 
скота будет решаться, главным об
разом, за счет значительного увели
чения производства кукурузы . Б 
1960 году ее посевы намечено уве
личить почти в два раза, доведя их 
до 500 тысяч гектаров. Принима
ются меры к  тому, чтобы максималь
но расширить посевы зернобобовых 
культур, в том числе Кормового лю
пина.

Для получения намеченных уро
жаев всех сельскохозяйственных 
культур в колхозах и совхозах внед
ряется научно обоснованная система 
земледелия. Принимаются меры к 
широкому внедрению в производство 
достижений науки и передового 
опыта. Ставится задача ежегодно 
производить известкование кислых 
почв на площади 500— 600 тысяч 
гектаров с тем, чтобы к  концу се
милетки были произвесткованы в 
основном все кислые почвы. Наме
чено также провести улучшение лу
гов и пастбищ на площади в два 
миллиона гектаров.

В условиях Белоруссии, отметил 
тов. Мазуров, большим резервом рас-

' ширения посевных площадей и по
вышения продуктивности всех сель
скохозяйственных угодий является 
мелиорация. Более трети всех сель
скохозяйственных угодий республи
ки  представляют собой заболочен
ные, заросшие кустарниками земли. 
Кроме того, избыточно увлажнены и 
требуют проведения мелиоративных 
работ более миллиона гектаров паш
ни.

Показав на ряде примеров высо
кую  эффективность мелиорации и 
быструю окупаемость всех затрат, 
докладчик сказал, что в текущем 
семилетии в Белоруссии предусмат
ривается провести осушение и ос
воение только 700 тысяч гектаров. 
Это явно недостаточно. Но выполне
ние и этого объема сдерживается из- 
за недостатка мелиоративной техни
ки. (Если бы машинно-мелиоратйв- 
ные станции оснастить новой тех
никой, то в Белоруссии можно было 
бы пои тех же капиталовложениях 
осушить и освоить за семилетие зе
мель в полтора раза больше наме
чаемого объема. Б Связи с этим тоз. 
Мазуров ставит вопрос о том, чтобы 
Госплан СССР и Министерство сель
ского хозяйства СССР проявили 
больше заботы о производстве ме
лиоративной техники.

Семилетним планом, продолжал 
докладчик, предусматривается зна
чительное повышение механизации 
сельскохозяйственных работ и на 
этой основе резкий рост производи
тельности труда в сельском хозяйст
ве. Однако работа в этой области 
осуществляется- медленно.

Указав на большой размах строи
тельства в селах Белоруссии, тов. 
Мазуров сказал, что Госплану СССР 
вместе с Министерством сельского 
хозяйства следовало бы рассмотреть 
вопрос о подготовке, специалистов, 
инженеров й техников для Сельско
го строительства, об оснащении ме
ханизмами межколхозных строитель
ных организаций, а Госстрою СССР 
—  создать новые, более экономич
ные типовые проекты.

Чтобы успешно выполнять зада
ния семилетнего плана, говорит да
лее докладчик. Коммунистическая 
партия Белоруссии серьезное вни
мание уделяет Дальнейшему улуч
шению организационной и политиче
ской работы в деревне. Б ходе со
циалистического соревнования ра
стут и выдвигаются новые мастера 
сельскохозяйственного производст
ва, передовые представители слав
ного колхозного крестьянства. За 
животноводство берется сейчас мо^ 
Лодежь, которая актйвно учится у 
ветеранов сельскохозяйственного 
производства и специалистов.

Разрешите, товарищи, говорит в 
заключение тов. Мазуров, заверить 
Центральный Комитет КПСС в том. 
что вйе Коммунисты, все трудящие
ся Белоруссии, тесно сплоаенньп! 
вокруг Коммунистической партии 
Советского Союза и ее ленинского 
Центрального Комитета, выполнят 
свои социалистические обязатель
ства, досрочно выполнят семилетку 
по уровню производства Как в про
мышленности. так и в сельском хо
зяйстве и тем внесут свой вклад в 
дело строительства коммунизма в 
Нашей стране.

О докладом выступает Первый 
секретарь ЦК КомНартйй Узбекиста
на Ш. Р. Рашидов. Он говорит, что 
советских Людей бесконечно радует 
и воодушевляет боевой ленинский 
дух деятельности нашей партии, 
глубоко, научно и последовательно 
решающей хозяйственно-политиче
ские задачи, ее огромный организа- ‘

торский гений, ее умение сочетагь 
в неразрывном единстве теорию и 
практику.

Докладывая Пленуму об итогах 
работы трудящихся республики в 
первом году семилетки, тОв. Раши
дов заявляет, что на долю Узбеки
стана в общем разделении труда вы
пала почетная обязанность —  во 
все возрастающем количестве обес
печивать страну ценнейшим техни
ческим сырьем —  хлопком. Хлопко
робы в нынешнем году получили са
мый высокий урожай за всю исто
рию хлопководства в республике и 
добились коренного перелома в при
менении хлопкоуборочных машин. Б 
этом году все области, почти все 
районы, подавляющее большинство 
колхозов и совхозов выполнили 
планы и социалистические обяза
тельства.

Тов. Рашидов рассказал затем о 
передовых областях, районах, кол
хозах, получивших наилучший уро
жай. Он сообщил, что бригада, воз
главляемая Героем Социалистиче
ского Труда Шарафат БаракаСВой, 
на площади 88 гектаров получила 
по 60 центнеров хлопка с гектара, 
а бригада комплексной механииа- 
ции, возглавляемая Героем Социали
стического Труда, участником на
стоящего Пленума Ганишером Юну
совым, вырастила 60-центнеровый 
урожай в Голодной степи.

Решениями XXI съезда КПСС пре
дусмотрено. говорит далее доклад
чик, что Узбекская ССР и впредь 
будет основной хлопковой базой 
страны. Хлопкоробы республики ре
шили на год раньше достигнуть 
уровня производства хлопка, наме
ченного на конец семилетки.

Тов. Рашидов характеризует поло
жение дел В других отраслях. Он 
говорит, что труженики сельского 
хозяйства , республики, подсчитав 
свои возможности, вешили достиг
нуть уровня 1965 года по произво,т- 
ству шелковичных коконов в 1964 
году, мяса и молока —  в 1963 го
ду, лубяных культур —  в 1962 Го
ду, овощей, картофеля и бахчевых 
—  в 1962 году. Передовые колхозы 
Узбекистана, используя благоприят
ные климатические условия и вод
ные ресурсы, ежегодно получают по 
два урожая кукурузы , картофеля, 
моркови, капусты и ряда других 
продовольственных культур, ЦК 
Компартии Узбекистана Принял по
становление о широком распростра
нении опыта этих хозяйств. Решено, 
начиная с 1960 года, получать по 
два урол{ая на основных площадях 
поливных земель, отводимых йоД 
посевы кукурузы , джугары, ранниХ 
овощей, картофеля.

Партийная организация республи
ки решительно исправляет допущен
ные ранее ошибки в темпах роста 
поголовья скота в общественном Хо
зяйстве. Уже в 1960 году поголовье 
коров в колхозах и совхозах будет 
увеличено до размеЬов, предусмот
ренных на 1965 гол.

Б докладе Ш . Р. Рашидова важ
ное место заняли вопросы техниче
ского прогресса в сельском хозяйст
ве и повышения культуры земледе
лия. Б ' нынешнем году колхозы и 
совхозы республики, заявил он, до
казали. что можно получать высо
кие урожаи хлопка без применения 
кетменя, переложив всю тяжесть 
труда на сильные плечи машин. Ца 
Площадях, где не применялся кет
мень, затраты. труда на обработке 
посевов Снизились в 4 — 5 раз. По- 
став.лена задача в 1961 году пол
ностью вытеснить кетмень.

Тов. Рашидов подробно остановил
ся на вопросах йомплексной меха

низации возделывания хлопчатника. 
По примеру знатного механизатора 
страны Б. Тюпко в республике ра
ботало пять тысяч бригад комплекс
ной механизации. Эти бригады уже 
достигли уровня производства про
дукции. намеченного по республике 
на 1965 Год. Тов. Тюпко со своими 
четырьмя товарищами вырастил в 
нынешнем году 301 тонну хлопка—  
по 60 тонн на каждого, затратив на 
производство центнера сырца всего 
10 часов, то есть снизил себестои
мость до 87 рублей, что в два с по
ловиной раза дешевле, чем в целом 
по республике.

Высоких показателей в работе до
бились бригады комплексной меха
низации тт. Мурзакова, Джураева, 
Юсупова, Тураева. Партийная орга
низация республики всячески под
держивает эту новую форму органи
зации труда, являющуюся решаю
щей силой в борьбе за увеличение 
производства дешевого хлопка.

Далее тов. Рашидов сообщает об 
успешной подготовке к  весенни.м 
полевым работам, о том, что в рес
публике организованно идет подъем 
зяби, заготовка удобрений. Мы ста
вим перед собой задачу, подчерки
вает докладчик, в текущем семиле
тии оросить до 600 тысяч гектаров, 
перестроить оросительную сеть на 
площади 1 миллион 200 тысяч гек
таров, что позволит поднять уро
жайность хлопка. Он говорит о пе
реходе в ближайшие годы на разме
щение хлопчатника с высевом за
данного количества семян в гнездо.

Крупные мероприятия, осущест
вленные партией в сельском хозяй
стве за последние годы, явились ре
шающим условием для дальнейшего 
увеличения неделимых фондов кол
хозов республики, расширения 
строительства производственных и 
культурно-бытовых помещений, соз
дания крупных ирригационных со
оружений. межколхозных электро
станций и т. л.

Значительную часть своего док
лада тов. Рашидов посвятил разви
тию экономики колхозов, повыше
нию материального и культурного 
благосостояния колхозников. Он го
ворит об усилении организаторской 
и политической работы в массах. 
Партийные комитеты стали руково
дить хозяйством более конкретно и 
оперативно, чаще советоваться с 
колхозниками, рабочими совхозов и 
РТС, специалистами сельского хо
зяйства. Совхозные и колхозные 
партийные организации в республи
ке значительно выросли, организа
ционно окрепли. За последние годы 
в полтора раза увеличилось число 
коммунистов, занятых в сеЛьСКом 
хозяйстве. Партийная организация 
Узбекистана проделала немалую ра
боту по укреплению кадрами отстаю
щих колхозов и совхозов.

Партийная организация Узбеки
стана. заявляет тов. Рашидов, отда
ет себе отчет в том, что достигнутые 
успехи являются началом большой 
работы. Мы боролись и впредь будем 
бороться против малейших проявле
ний зазнайства, самоуспокоенности 
и благодушия. Тов. Рашидов заверя
ет Пленум Центрального Комитета 
КПСС, что партийная организация, 
все трудящиеся Узбекистана, бес
предельно преданные великим иде
ям марксизма-ленинизма, тесно 
сплоченные вокруг ЦК Коммунисти
ческой партии Советского Союза, не 
пожалеют сил для досрочного выпол
нения заданий семилетки.

23 декабря Пленум продолжал 
свою работу.

 ̂ . . (ТАСС). I
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КРЫМСКАЯ ОБЛАСТЬ. Недалеко от города Бахчисарая соору
жается межколхозный цементный завод. В строительстве принимают 
участие работники треста «Севастопольстрой» и колхозники.

Строители взяли в честь предстоящего Пленума ЦК КПСС обяза
тельство — сдать первую очередь предприятия в эксплуатацию в 
конце декабря. К этому времени первая вращающаяся- печь длиной 
101 метр и диаметром 3 метра даст первый цемент.

Началось также строительство второй очереди завода.
На снимке: общий вид строительства Крымского межколхозного 

цементного завода.
(Фотохроника ТАСС).

Участники Пленума ЦК КПСС 
в Большом театре Союза ССР
22 декабря в Большом театре Со

юза ССР состоялось третье представ
ление оперы С. Прокофьева «Бойна 
и мир».

Это —  спектакль большого пат
риотического звучания, в музыке 
которого удачно соединились лири
ческая линия основных героев эпо
пеи Л. Толстого с потрясающими 
картинами народной войны, правед
ного гнева простых русских людей, 
изгнавших с родной земли нашест
вие «двунадесяти языков» Европы. 
Опера встретила горячий прием мос
квичей.

На спектакле в Большом театре 
Союза ССР присутствовали 
Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов,

Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко^
А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, 
Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, Д. С. 
Еоротченко, Я. Э. Калпберзин, В. П. 
Мжаванадзе, Н. В. Подгорный, Д. С. 
Полянский, а также участники я 
гости Пленума ЦК КПСС.

Великолепное звучание оркестра 
(дирижер А. Мелик-Пашаев) и хора 
(хормейстеры А. Рыбнов й А. Хаза
нов), мастерство исполнителей цент
ральных партий —  Г. Вишневской, 
Е. Кибкало, В. Петрова, А. Кривче- 
ни, П. Лисициана и других, превос
ходная режиссерская работа Б. По
кровского и В. Рындина заслужили 
горячее одобрение всех присутству
ющих.

(ТАСС).

Социалистические 
обязательства выполнены

Труженики сельского хозяйства 
Алтайского края досрочно выполни
ли свои социалистические обязатель
ства по продаже государству мяса, 
яиц и шерсти. Государству продано 
мяса в 1,5 раза больше, чем за этот 
Же период 1958 года.

За И  месяцев 1959 года в крае 
заготовлено шерсти 8305 тонн, или 
на 20 процентов, яиц —  90 милли

онов штук, или на 25 процентов 
больше, чем в 1958 году.

На 15 декабря государству про
дано 554 тысячи тонн молока, или 
на 76 тысяч тонн больше, чем за 
этот же период прошлого года. Кол
хозы и совхозы края увеличили по
головье крупного рогатого скота на 
213 тысяч голов, в ^ом числе коров 
—  на 54 тысячи.

(ТАСС).

Д о б р о г о  п у т и !
НОВОСИБИРСК, 22 декабря. 

(ТАСС). День открытия Пленума ЦК 
КПСС у группы новосибирских ин
женеров совпал с важными переме
нами в жизни. Откликаясь на при
зыв партии, они решили поехать на 
работу в село, помочь колхозам и 
совхозам в подъеме земледелия и 
животноводства. Патриоты знают, 
что Государство щедро вооружает 
техникой сельское хозяйство и что 
еще не везде эта техника исполь
зуется, ка к  нужно. Вот почему по
кидают город инженер В. Ф. Прос

куряков, машиностроитель П. П. 
Шевченко, техник-механик В. К. 
Факеев и их товарищи.' «Доброго 
пути!» —  говорят им коллективы 
предприятий и учреждений, вся го
родская общественность.

Бюро Новосибирского обкома КПСС 
одобрило почин первых двенадцати 
инженеров, изъявивших желание 
перейти на работу в сельское хозяй
ство.

Сельским новоселам и членам их 
семей обеспечиваются необходимые 
условия труда и быта, выде.тяются 

' сборные дома.
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С каждым днем все шире 
разгОраетея сбциалисшичеекое 
соревнование кОллектвов ком
плексных звеньев за выработку 
25 — 30 Кубометров леса в 
смену на каждого рабочего. Во 
второй декаде декабря в сорев. 
нование по примеру каргасок- 
ских лесозаготовителей вклю. 
чилось свыше ста валочно-тре- 
лёвочных звеньев лесозаготови
тельных пр8дприят1П1 комбина
та «ТоМлеС».

За вторую десятидневку де
кабря первенство в соревнова
нии удерживает звено Проко
пия Говзана с СангальскоГо ле
сопункта Каргасонского лес
промхоза. На тракторе ТДТ-40 
звеМо заготавливало в СМеНу По 
38,4 кубометра древесины на 
каждого рабочего. 33 кубомет
ра ^  тако1ва ежедневная ком
плексная выработка на каждо
го рабочего в звеньях трактори
ста Н. Скиданова (Каргасож- 
ский леспромхоз) и В. Киселе
ва (Нюр<щьсК1ИЙ леспромхоз). 
32 Кубометра леса на каждого 
члена звена составляет комп
лексная выработка за втооую 
декаду декабря в звене Н. Доб
рова (Карсасокский леспром
хоз).

На тракторе С-80 высокой 
выработки добилось валочпо- 
трелевочнбе звено Богдана Ма- 
геровского из Парабельского 
леспромхоза. Оно ежедневно 
заготавливало в смену не менее 
31 кубометра леса на каждо-го 
члена звена. Такие же показа
тели имеет -звено Алексея Ка- 
бачева (Лайский леспромхоз!

На тракторе ТДТ-40 звено 
Г. Шпомера из Чаинского лес
промхоза в Составе трех чело.

век ежедневно заготовляло 90 
кубометров леса. Коллектив 
комплексного З'Вена Николая 
Суханова (Парабельский лес
промхоз) на тракторе ТДТ-60 
добился выработки на тракто- 
ро-смену, равной 83 кубомет
рам древесины.

Регулярно выполняли свои 
высокие обязательства члены 
комплексных валочно-трелевоч- 
ный звейьев Иосифа ДрОцека 
(ЧаиНскйй flecnpOiMXoS). Ййана 
ЗаяисСких (Лайский леспром
хоз), звеньев тов. КаЧесова (Кар- 
гасокский леспромхоз), Клима 
Вербицкиса (Верегае1вский лес
промхоз), Михаила Марчука 
(Чаинский леспро1мхоз), Павла 
Мончиса (Ергайский леспром: 
хоз). В этих звеньях комплекс
ная выработка за вторую дека
ду декабря составляет не ме
нее 26 кубометр01В леса в сме
ну на каждого рабочего.

Высоких результатов на за
готовке древесины добились 
также ва лонно-трелевочные 
звенья Андрея Фитляра (Мол- 
чановский леспромхоз), М. Та
таркина (Нюрольский леспром
хоз), Анатолия Хмелюка (Ергай
ский леспромхоз). Ивана Кор
неева (Берегарвекий леспром- 
xors), Василия Носевнча ^Молна- 
новский леспоомхоз). Василия 
Шепилова (Ново-Тегульдетский 
леспромхоз), Ивана Бирюкова 
и Якова Флешнера (Тимирязев
ский леспромхоз). Иосифа По- 
иимаша (Нопо-Тегуль детский 
леспромхоз), Ивана Ильиных 
(Парбигский леспромхоз), Ива
на Дворянкинч (Парабельский 
леспромхоз). Александра Алек
сандрова (Верегаевский лес

промхоз), Валентина Самуйло-
ва (Белоярский леспромхоз). 
Макара Кошкарева (Парбиг
ский леспромхоз), Василия Гу
сева (Верегаевский леспромхоз), 
Алексея Двоеглазова (Бак- 
чарский' леспромхоз), Афана
сия Гребнева (Парбигский лес
промхоз), Петра Глинского (Бе
лоярский Леспромхоз).

Соревиоцание леоозаготовй- 
телей, начатое по примеру кар- 
гасокцвв, дает замечательные 
результаты. На многих лесо
пунктах и мастерских участках 
леспромхозов в декабре улуч
шилась организация труда, пол. 
нее вскрываются резервы.

Однако в некоторых лес
промхозах инициатива карга- 
сокских механизаторов распро
страняется слабо. В То-моком, 
Асиновском и Нибегинском 
леспромхозах нет ни одного 
звена, соревнующегося за по
вышение комплексной выработ
ки на каждого рабочего в день. 
Плохо организовано соревнова
ние малых комплексных звень
ев в Линевском, Уткинском, 
Пышкино-Троицком, Аргат- 
Юльском леспромхозах.

Хозяйственные руководите
ли, партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации 
леспромхозов должны шире 
распространять инициативу 
каргасотгеких лесозаготовите
лей, регулярно подводить итога 
соревнования, наладить широ
кий обмен передовым опытом.

Шире размах социалистиче
ского соревнования валочно- 
трвлевочных звеньев за 25 —■ 
30 кубометров леса в смену на 
каждого рабочего!

Н о в ы е  ш а г и

ПАРБИГ. (По телефону). Коллек
тив Парбигского леспромхоза, вклю
чившись в социалистическое сорев
нование за достойную встречу де
кабрьского Ц.Тенума ЦК ЕЦСС, взял 
обязательство выполнить план де
кабря досрочно, к  открытию Цлену- 
ма ЦК КЦСС. Слово свое лесозагото
вители сдержали. 21 декабря кол
лектив леспромхоза выполнил ме
сячный план.

Особенно хорошо потрудились ме
ханизаторы Кедровского лесопункта. 
Лесопункт выполнил годовой план. 
Цодсчитав свои возможности, лесо
заготовители обязались дать до кон
ца года 5 тысяч кубометров древе
сины сверх плана.

Механизаторы лесопункта, поддер
жав Почин комплексных звеньев 
Сангальского лесопункта Каргасок- 
ского леспромхоза, включились в со
ревнование за повышение выработ
ки  на каждого рабочего в смену. И 
хотя прошло немного времени, ре
зультаты работы по-новому уже 
налицо.

Б декабре улучшилась организа
ция труда на лесозаготовках, по.д- 
нялась трудовая дисциплина, полнее 
вскрываются резервы производства. 
Быполняют свои высокие обязатель
ства коллективы валочно-трелевоч- 
ных звеньев Ивана Ильиных, Сергея 
Лещева, Афанасия Гребнева, Мака
ра Кошкарева. Первенство в сорев
новании удерживает комплексное

звено Ивана Ильиных. Тракторист 
И. Ильиных, чокеровщик А. Туробов 
и вальщик леса, опытный моторист 
бензопилы «Дружба» С. Болженин 
елседневно заготовляют по 65— 75 
кубометров древесины на тракторв 
ТДТ-40. Это намного больше днев
ной нормы.

Елседневно леревыполняют уста
новленные задания крановщики 
Константин Коревский и Матвей 
Болженин. При норме 54 кубометра 
они грузят автокраном каждую сме
ну 10()— 150 кубометров хлыстов,. 
Константин Коревский успешно 
справился с выполнением своего 
обязательства —  в первом году се
милетий погрузить не менее 20 ты
сяч кубометров леса.

С бо.тьшим подъемом трудятся 
шоферы Григорий Мельник, Виктор 
Борисов, Николай Зубрилин и дру
гие. Они регулярно выполняют за
дания на 15 0— 200 процентов. В 
любую погоду —  в снежную метель 
и трескучий мороз шоферы беспере
бойно доставляют древесину на ниж
ний склад.

Коллектив леспромхоза вскрывает 
новые резервы, чтобы увеличить 
телшы заготовки древесины. В декаб
ре Еедровский лесопункт осваивает 
крупнопакетиую погрузку хлыстов 
на лесовозные автомашины. Во вто
ром году семилетки все лесопункты 
предприятия перейдут на этот про
грессивный метод погрузки.

М е р ы  п р и н я т ы
10 октября в нашей газете в раз

деле «Короткие сигналы» была 
опубликована заметка, в которой 
говорилось о том, что жители по
селка Берегаево Тегульдетского

района плохо снабжались овощами 
и молочными продуктами.

Заместитель начальника облурса 
тов. Сальникова сообщила нам, что 
в настоящее время торговля эти
ми продуктами улучшена.

Y

h!
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IV сессия областного Совета депутатов трудящ ихся
С докладом «О плане развития 

местного хозяйства области на I9 6 0  
год» выступил председатель област
ной плановой комиссии тов. Белогла
зов Л. Е.

Предприятия местной промышлен
ности за И  месяцев выполнили план 
по производству продукции на 103,7 
процента.

На реконструкцию, расширени, 
существующих и строительство но
вых предприятий местной и коопе
ративной промышленности в первом 
году семилетки затрачен 31 милли
он рублей.

Но 17 предприятий местной про
мышленности и 30 артелей промыс
ловой кооперации не выполнили 
плана.

Многие предприятия выпускают 
недоброкачественные изделия. На 
ск.тадах лыжных фабрик, швейной 
фабрики. Томского горпищекомбина- 
та п__ других предприятий лежит из
делий низкого качества почти на 
два ми.члиона рублей.

Ряд предприятий местной про
мышленности и артелей промысле-' 
вой кооперации не выполнил зада
ний по снижению себестоимости про
дукции.

Док.ладчик говорит о развитии 
сельского хозяйства области в пер
вом году семилетки. Он называет пе
редовые колхозы, которые добились 
высоких показателей.

Но в целом по области результа
ты се.тьскохозяйственного года 1ель- 
зя признать удовлетворительными. 
На 1 декабря был выполнен план 
только по продаже государству мяса. 
А план заготовок молока, яиц, шер
сти, кожевенного, сырья не выпол
нен.

Тов. Белоглазов подробно останав
ливается на вопросах жилищного 
и коммунального строительства. 
Строительные организации, а также 
предприятия, осуществляющие жи
лищное строительство хозяйственным 
способом, затягивают сроки выпол
нения многих работ. Качество строи
тельства в ряде случаев низкое, вы
сока его себестоимость.

Докладчик указывает на необходи
мость устранения недостатков с тем, 
чтобы не допустить их в 1960 году 
—̂  втором году семилетки, когда 
•чкономика и культура области дол- 
лсиы сделать новый крупный шаг 
вперед по пути своего развития.

Планом на 1960 год предусмат
ривается обеспечить производство 
валовой продукции предприятий ме
стной и кооперативной промышлен- 
ности в объеме 531 миллион руб
лей, или на 8,9 процента больше, 
чем составит ожидаемый выпуск ва
ловой продукции в 1959 году.

Рост производства промышленной 
продукции произойдет в основном за 
счет увеличения вывозки деловой 
древесины, выпуска чугунного 
литья, красного кирпича, ком
плектов деталей для стандартных и 
типовых домов, мебели, шерстяных 
тканей, бельевого трикотажа, кожа
ной и валяной обуви, швейных и 
других изделий.

Предусмотрено дальнейшее рас
ширение производства товаров куль
турно-бытового назначения и хозяй
ственного обихода. Выпуск этих из
делий по местной промышленности в 
1960 году определен в 41 миллион 
900 тысяч рублей.

Значительный вклад в увеличение 
выпуска товаров широкого потребле
ния внесут предприятия совнархоза.

Поставлена задача —  в каждом 
районе организовать производство 
простейших товаров хозяйственного 
обихода, чтобы перестать завозить 
их.

Особенно большой рост предусмот
рен по производству изделий детско
го ассортимента. Например, выпуск 
детских швейных изделий на пред
приятиях швейной промышленности 
возрастет на 12 миллионов рублей, 
или на 65,3 процента к  плану 
1959 года.

В 1960 году будет закончена ре
конструкция кирпичных заводов —  
третьего и десятого в г. Томске, за
вершится строительство мебельной 
фабрики № 1, будет продолжена под
готовка к  пуску Томского хлебозаво
да мощностью 60 тонн Хлеба в сутки.

Значительно расширится сеть 
предприятий бытового обслуживания.
В будущем году в области будет до
полнительно открыто 139 мастер
ских и цехов по бытовому обслужи
ванию трудящихся.

1960 гол должен ознаменоваться 
коренным переломом в развитии 
сельского хозяйства области. По 
сравнению с 1959 годом закупка мя
са в колхозах области должна воз
расти па 56,6 процента, молока —  
на 30 процентов, яиц —  на 87 про
центов, овощей —  на 110 процен
тов.

Дальнейшее развитие Получит 
транспорт. Объем грузовых перево
зок автотранспортом общего пользо
вания возрастет на 43,5 процента. 
Перевозки пассажиров увеличатся 
на 26,3 процента.

Автотранспорту выделяются сред
ства на строительство гаражей и ав
торемонтной мастерской.

7 миллионов 600 тысяч рублей 
булет^ вложено на капитальный и те
кущий ремонт дорог.

План предусматривает дальнейшее 
развитие связи и радиофикации. Бу
дет установлено более совершенное 
о^борудование радиорелейной связи в 
Каргасокском, Верхне-Кетском, Кри- 
вошеинском и Ыолчановском райо
нах. Реконструируются телефонные 
станции в г. Колпашево и Тегульде- 
те.

! В I9 6 0  году больший размах 
Должно получить жилищное и Ком
мунальное Строительство. По области 
за счет государственных средств за
планировано построить и сдать 125 
тысяч квадратных метров новой жи
лой площади.

В г. Томске предусмотрено по
строить 2,5 километра водопровод
ной сети, закончить сооружение 
очистных сооружений, начать 
строительство железобетонного моста 
через реку Ушайку и провести ряд 
других работ.

Вырастет государственная и ко
оперативная торговля в области. Для 
улучшения обслуживания населения 
намечено открыть 57 новых магази
нов и 27 Предприятий общественно
го питания.

Намечены мероприятия по даль
нейшему улучшению здравоохране
ния. Предусмотрено строительство 
новых детских садов и яслей, расши
рение больниц.

Большое внимание уделяется на
родному образованию. Намечается 
построить 28 новых школ. Восемь с 
половиной миллионов рублей будет 
затрачено на строительство школь
ных интернатов.

В заключение своего доклада ток. 
Белоглазов говорит:

—  План развития местного хозяй
ства на 1960 год — второй год се
милетки —  свидетельствует о даль
нейшем росте экономики и культур
ного строительства в нашей области. 
Нет сомнения, что трудящиеся на
шей области не пожалеют сил д.чя 
того, чтобы успешно выполнить план.

л*

управление местной промышлен
ности. Только по фонду зара
ботной платы ВТО сэкономи
ло 256.800 рублей в год. Пере
смотрена структура аппарата обл- 
комхоза, облсельхозуправления, об
щего отдела облисполкома и Томско
го горисполкома, что сэкономило 209 
тысяч рублей.

Упразднены Васюганский и Пу- 
динскнй районы. За счет этого эко
номия от сокращения администра
тивно-управленческого аппарата со
ставляет 1 миллион 481 тысячу руб
лей в гол.

Ликвидированы районы в г. Том
ске. В результате этого годовой фонд 
зарплаты по управленческому аппа
рату, состоящему на местном бюдже
те, сокращается на 176 тысяч руб
лей.

Докладчик отмечает, что нулена 
настойчивая работа по дальнейшему 
упрощению и сокращению админи
стративно-управленческого аппара
та.

Тов. Ларин приводит конкретные 
примеры излишеств в расходовании 
средств со стороны некоторых руко
водителей предприятий и учрежде
ний.

В заключение доклада он говорит 
о необходимости усиления контроля 
за правильным расходованием бюд
жетных средств.

рассказал о развитии экономики и 
нуждах северного города, а также 
колхозов пригородной зоны. Промыш
ленность гор. Колпашево выполнила 
план одиннадцати месяцев на 102 
процента, увеличилось производство 
продуктов животноводства по срав
нению с соответствующим периодом 
прошлого года. Однако ряд предприя
тий, как, например, лыжная фабри
ка, завод «Металлист», Нарымская 
сплавная контора, Кетский лесозавод, 
не выполнил план одиннадцати ме
сяцев. Допускаются серьезные недо
статки в руководстве предприятиями 
города со стороны горисполкома, 
совнархоза, облместпрома.

Промышленность города и района 
растет медленно. Облисполкому и сов
нархозу нужно рассмотреть вопрос о 
развитии промышленности г. Колпа
шево и вообще северных районов. 
Тов. Абушаев критикует работников

С докладом «О бюдлсете области 
на I9 6 0  год» выступил заведующий 
областным финансовым отделом тов. 
Ларин Ф. М.

Проект бюджета области на 1960 
год представлен на утверждение 
сессии по доходам в сумме 488 мил
лионов 274 тысячи рублей и по рас
ходам в сумме 482 миллиона 86 ты
сяч рублей. По сравнению с 1959 
годом бюджет области увеличивается 
на 33 миллиона 344 тысячи рублей, 
или на 7,4 процента.

Решающее значение в доходах 
бюджета области имеют поступления 
от социалистического хозяйства. Они 
должны составить 359 миллионов 
114 тысяч рублей, или 74 процента 
всех доходов бюджета. Это возлагает 
большую ответственность на руково
дителей промышленных предприя
тий, торговых и сбытовых организа
ций за своевременное поступление 
доходов.

Один из основных источников до
хода— налог с оборота. Но, как отме
чает докладчик, многие руководители 
предприятий допускают недисципли
нированность и несвоевременно про
изводят платеж в бюджет. Так 
поступают руководители Томской ка
рандашной фабрики, хлебокомбина
та, промартели «Технохим» и дру
гие.

Большие отчисления в бюджет 
должны внести торговые организа
ции. По сравнению с 1959 годом 
товарооборот возрастет на 79 мил
лионов рублей. Это потребует улуч
шения работы торговых организа
ций.

Докладчик отмечает, что облпотреб
союз не выполняет обязательства 
перед бюджетом.

Систематически недодают крупные 
суммы в бюджет артели промысло
вой кооперации.

Не поступают своевременно от
числения в бюджет и от многих кол
хозов. Это в первую очередь отно
сится к  Кожевииковскому, Чаинско- 
му, Кривогаеинскому и Колпашев- 
скому районам. '

Тов. Ларин обращает внимание на 
необходимость укрепления финан
совой дисциплины, как  важного ус
ловия выполнения доходной части 
бюджета. Затем он подробно останав
ливается на расходной части бюдже
та 1960 гола. I

На дальнейшее развитие местной 
промышленности направляется из 
бюджета 4 миллиона 255 тысяч руб
лей и собственных средств предприя
тий будет израсходовано 23 миллио
на 166 тысяч рублей.

На финансирование мероприятий 
по дальнейшему развитию сельского 
хозяйства ассигнуется 12 миллионов ' 
850 тысяч рублей. В жилищно-ком

мунальное хозяйство предполагается 
вложить 70 миллионов 511 тысяч 
рублей. Всего на развитие местного 
хозяйства намечено затратить 
136 миллионов 947 Тысяч рублей.

Основная часть этих средств вы
деляется на капитальное строитель
ство. Объем капитальных вложений 
в НромышленнОсть, сельское хозяй
ство, жилищно-коммунальное строи
тельство будет на 36,3 процента 
больше, чем в 1959 году.

На строительство коммунальных 
предприятий, благоустройство горо
дов, районных центров и рабочих 
поселков намечено ассигновать 25 
миллионов 650 тысяч рублей.

Расходы на социа.льно-культурные 
мероприятия должны составить 217 
миллионов 408 тысяч рублей, или 
на 24 миллиона 254 тысячи рублей 
больше, чем в 1959 году.

Расходы на здравоохранение по 
бюджету доллены составить 130 
миллионов 569 тысяч рублей.

А вот расходы на содержание 
управленческого аппарата сокраща
ются по сравнению с 1959. годом на 
1 миллион 919 тысяч рублей. Доклад
чик говорит о мероприятиях по упро
щению и сокращению аппарата 
управления, осуществленных в этом 
году. Пять отраслевых промышлен
ных управлений облисполкома были 
объединены в одно областное

Для содоклада слово предоставляет
ся председателю бюджетной комиссии 
областного Совета депутату тов. Ле
мешеву Ф. Д. Он говорит, что неко
торые предприятия и хозяйственные 
организации должным образом не ис
пользуют резервы увеличения накоп
лений. Значительные суммы недодал 
в бюджет трест «Томскстрой». Здесь 
велики простои оборудования и рабо
чих, не выполняется план подрядных 
работ. В тресте нет настойчи
вой борьбы за снижение себе
стоимости продукции, имеются круп
ные недостатки в нормировании. Пло
хо поставлено храиенне материаль
ных ценностей. Они иногда расхи
щаются и портятся под открытым 
нсбрм.

Не выполняет своих обязанностей 
перед бюджетом областное аптекоуп
равление. В аптеках отсутствуют 
некоторые медикаменты и 'инстру
менты, имеющиеся в достаточном 
количестве на центральном складе. 
Имеется на несколько миллионов 
рублей сверхнормативных Запасов. 
Запасов витамина «Д» хватит на 
10 лет, а срок его хранения —  всего 
один год. Облздравотделу нужно уси
лить контроль За работой аптек.

Большие резервы увеличения на
коплений существуют на предприя
тиях местной промышленности. Здесь 
имеется на 3 миллиона рублей неус
тановленного оборудования. Управле
ние местной промышленности мало 
интересовалось вопросами техниче
ского прогресса на предприятиях.

Допускается перерасход средств на 
реконструкцию, .капитальный ремонт 
и переоборудование предприятий. 
Перерасход фонда зарплаты по пред
приятиям местной промышленности 
составляет около полутора мил
лионов рублей. Качество продук
ции, выпускаемой многими пред
приятиями местной промышленности, 
низкое. Большие суммы недодаются 
в бюджет из-за низкой сортности про
дукции и большого брака. Потери от 
брака на ряде предприятий достигают 
многих десятков тысяч рублей.

Чтобы улучшить работу предприя
тий местной промышленности, надо 
укрепить эти предприятия специали
стами с высшим и средним образова
нном.

Тов. Демешев указывает на необ
ходимость строгой экономии в рас
ходовании государственных средств.

V
Затем начались прения.

Председатель Колпашевского горис
полкома депутат тов. Абушаев Н. Ю.

облплана за невнимание к нуждам 
г. Колпашево. Он указывает также, 
что надо шире развернуть работы по 
элеетрификации, колхозов, по меха
низации сельскохозяйственного про
изводства.

Тов. Абушаев говорит, что отделы 
облисполкома должны оказывать 
больше помощи горисполкому. Ис
полкому областного Совета необходи
мо лучше контролировать работу от
делов.

Начальник обласпгого управления 
связи тов. Григорович С. А. отме
тил, что в 1959 году проведена зна
чительная работа по развитию меж
дугородной связи, телефонизации 
колхозов с применением новой тех
ники радиорелейной аппаратуры и 
реконструкции телефонных сетей в 
районных центрах. На 1960 год нО' 
мечено дальнейшее развитие средств 
связи в области. На эти цели отпус
кается свыше 3 миллионов рублей.

Тов. Григорович указывает, что 
нужно значите.льно улучшить экс
плуатацию колхозных радиосетей. 
Из-за неудовлетворительной эксплуа
тации аппаратура радиоузлов часто 
вьгеодит из строя. Ряд радиоузлов по 
.этой причине прекратил свое суще
ствование. Следует создать крупные 
межколхозные радиоузлы. В укруп
ненных колхозах необходимо созда
вать также внутриколхозную теле
фонную связь.

Выступает доярка колхоза «Север
ное сияние» Бакчарского района де
путат тов. Кузнецова А. К.

Тов. Кузнецова заявляет, что кол
хозники Бакчарского района прило
жат все силы, чтобы резко увели
чить производство продуктов ж и
вотноводства.

Она просит областной Совет отпу
стить району дополнительно средства 
на ремонт детских яслей и строи
тельство районного Дома культуры, 
критикует облпотребсоюз 'за то, что 
в район мало завозится некоторых 
товаров.

Яредседатель Асиновского горис
полкома тов. Попов Е. Н. рас
сказал, что Асино быстро растет. 
Население его составляет уже 27 ты
сяч человек. За последнее время в 
городе проведена некоторая работа 
по осушению болот, построены 600 
метров дорог с бетонным и 10 кило
метров с гравийным покрытием, го
родская водонапорная башня, два 
магазина, 5,6 километра тротуаров.

Тов. Попов поставил перед област
ным Советом и совнархозом вопрос о 
дальнейшем развитии и благоустрой
стве города Асино.

Слово предоставляется рабочему 
Каргасокского леспромхоза депутату 
тов. Сухушину В. П. Он говорит, что 
8 районе в этом году построено и 
строится несколько больниц, но не 
хватает врачей. Он вносит предложе
ние об улучшении медицинского 
обслуживания в районе.

Комбинат «Томлес», указывает 
выступающий, должен лучше снаб
жать леспромхоз запасными частями 
к  автомашинам.

Председатель Пышкино-Троицкого 
райисполкома депутат тов. Ведерни
ков А. А. говорит о росте хозяйства 
района в первом году семилетки. 
Коллектив Чичка-Юльского лесозаго
товительного пункта еще первого де
кабря рапортовал о выполнении годо
вого плана.. Завершает годовую про
изводственную программу коллектив 
райпромкомбината. Ко.лхозы района 
собра.чи нынче хлеба па 50 тысяч 
центнеров больше, чем в прошлом. 
Урожайность на каждом гектаре воз
росла на 2,5 центнера. В колхозах 
района поднята зябь под весь яровой
К.ЛИП.

—  Но результаты могли быть куда 
более ощутимыми, —  говорит тов. 
Ведерников,— если бы все предприя
тия и ко.лхозы правильно использо- 
ва.ли те огромные внутренние резер
вы, которые есть в любом хозяйстве. 
Аргат-Юльский леспромхоз из-за 
плохой организации труда и других 
внутренних неполадков намного 
отстал в выполнении государст
венного плана. Ко.лхозы отстают с 
производством продуктов лшвотно- 
водства, слабо ведется в районе 
культурно-бытовое строительство. 
Советы депутатов трудящихся обя
заны при.ложить все усилия к  тому, 
чтобы ликвидировать эти недостат
ки, и успешно выполнить план раз
вития хозяйства на I9 6 0  год.

Тов. Ведерников критикует руко
водителей треста «Томлесжелдор-1 

I строй» за неорганизованность и бес
хозяйственность на строительстве 
нового Ореховского леспромхоза, го
ворит о нерациональности возведе
ния в тайге привозных щитовых ж и
лых домиков для лесозаготовителей.

Депутат тов. Орлова 3. И. предло
жила больше выделить в бюджете 
средств на строительство детских 
учреждений.

О недостатках культурно-бытового 
строительства на селе говорил пред
седатель Кривошеинского райиспол
кома депутат тов. Ковалев М. А.

Говоря о том, что средства в мест
ный бюджет от налога с оборота и 
подоходного налога с колхозов по
ступают, как правило, В’̂  второй по
ловине года, когда улсе значительно 
труднее вести строительство, тов. 
Ковалев предлагает улучшить систе
му выделения средств районам, что
бы иметь возиоясность вести строи
тельство в наиболее благоприятное 
летнее время.

О недостатках в сельском строи
тельстве говорил и председатель Кар
гасокского райисполкома депутат 
тов. Кочетков В. И. В районе созда
на строительная группа из 100 чело
век. Тов. Кочетков предлагает на 
базе таких групп организовать ре
монтно-строительные конторы в рай
онах.

Управляющий трестом «Томск
строй» тов. Исаков Е. X. говорил о 
необходимости > создания базы строи
тельной индустрии и, прежде всего, 
завода сборного железобетона.

‘—  Только при этом условии, 
говорит ои, —  мы сможем справить
ся с тем обширным планом строи
тельства, который намечается на 
1960 год.

Председатель облпотребсоюза тов. 
Жидоморов И. В., признав правиль
ными критические замечания в адрес 
потребительской кооперации обла
сти, критиковал некоторых по
ставщиков товаров. База «Обувь- 
торг», например, плохо обеспечи
вает товарами сельские магази
ны. Летом в них трудно купить лет
нюю обувь, а сейчас —  зимнюю. 
Неудовлетворительно снабжает това
рами, особенно северные районы об
ласти, база «Росглаводежда». Работ
ники баз на селе не бывают, запро
сов населения не изучают.

Задачам дальнейшего развития об
щественного животноводства посвя
тил свое выступление заместитель 
начальника облсельхозуправления 
тов. Винокуров А. М.

^  Чтобы выполнить большие за
дачи в об.ласти развития животновод
ства, —  говорит тов. Винокуров, —

надо прежде всего укрепить кормо
вую базу колхозов. А этого мы до
стигнем только тогда, когда брига
диры колхозных производственных 
бригад будут отвечать за кормодобы- 
чу. Надо шире применять механиза
цию на возделывании кормовых 
культур, механизировать труд на 
фермах, привести в порядок пастби
ща и водоемы. Корма должны ис
пользоваться рационально и эконом
но.

О внедрении опыта передовиков, 
как важнейшем факторе повышения 
производительности труда во всех 
отраслях народного хозяйства, а, 
значит, и успешного выполнения 
планов, говорил в своем выступле
нии заместитель председателя обл
исполкома депутат тов. Баба
нов М. Ф. Он подкрепил эту мысль 
убедительными примерами. В колхо
зах области в среднем получено на 
казкдую несушку по 56 яиц, а вот 
птичницы Ф. Лесовая и другие из 
сельхозартели имени Калинина Кри
вошеинского района получи.чи более 
180 яиц от каждой несушки. Если 
бы такие показатели были во всех 
ко.лхозах области, то дополнительно 
было бы получено 9 миллионов яиц 
Или другой факт. Звено известного 
кукурузовода области М. Сажина по
лучило урожай зеленой массы к у к у 
рузы по 725 центнеров с каждого 
гектара посева. Тонна кукурузного 
силоса здесь обошлась по 11 рублей, 
в то время как стоимость ее в дру
гих колхозах равна 50 рублям.

^  Вот какие огромные резервы 
подъема сельскохозяйственного про
изводства таит в себе опыт передо
виков, —  говорит депутат тов. Баба
нов.

Он отмечает, что в распростране
нии и внедрении передовых приемов 
труда огромная роль принадлежит 
специалистам, обращает внимание 
на необходимость повышать роль 
специалистов всех отраслей народ
ного хозяйства в борьбе за выполне
ние планов, за осуществление зада
ний семилетки. Тов. Бабанов оста
навливается также на вопросах 
подъема организационно-массовой 
работы Советов, повышения роли де
путатов Советов в хозяйственном и 
культурном строительстве, говорит о 
необходимости всемерного укрепле
ния связи Советов с массами.

В принятых по обсужденным воп
росам реЩеииях сессия наметила 
конкретные меры борьбы за дальней
ший подъем народного хозяйства об
ласти во втором году семилетия, за 
четкое исполнение областного бюд- 
лсета. Бюджет области по доходам 
утвержден в сумме 488 млн. 274 
тыс. рублей, по расходам 487 
млн. 037 тыс. рублей.

Говорят участники 
Всесоюзной 

конференции 
химиков

в  Томске продолжает свою 
работу Всесоюзная межвузов
ская конференция по химии ор
ганических комплексных соеди
нений. Ниже публикуются вы
ступления некоторых ее участ
ников.

БОЛЬШОЙ
ИНТЕРЕС

Эта конференция вызвала интерес 
у ученых различных городов Совет
ского Союза. Многие из них приеха
ли на конференцию, чтобы обме
няться научными достижениями в 
области изучения органических ком
плексных соединений.

Большое впечатление произвели 
на нас доклады ученых томской 
школы химиков, возглавляемой про
фессором Борисом Владимировичем 
Троновым. Они внесли большой вклад 
в химию органических комплексов. 
Целый ряд синтезов весьма ценных 
органических веществ, разработан
ных в Томске, может быть использо
ван для расширения ассортимента 
химических реактивов.

С интересом слушали мы доклад 
профессора Леонида Петровича Бу
лева о фармацевтических препара
тах на основе органических ком
плексных соединений, доклады хи
миков, прибывших на конференцию 
из Москвы, Свердловска, Одессы и 
других городов.

Исключительно радушный прием 
томских ученых оставит у  нас на
долго теплые воспоминания о Том
ске —  старейшем научном центре 
Сибири.

Н. ДЯТЛОВА. И. КОЛПАКОВА,
В. ТЕМКИНА, научные работ
ники Всесоюзного научно-иссле
довательского института хими

ческих реактивов.
г. Москва.

Технические кружки в колхозах и совхозах
ч..

ля
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Информируя депутатов о ходе вы
полнения Закона Верховного Совета 
РСФСР «Об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
РСФСР» я  решения второй сессии 
областного Совета по этому вопросу, 
заведующий обяоно тов, Нестеров 
М. И. рассказал о перестройке школь
ного обучения. Тов. Нестеров отме
тил, что в области неудовлетвори
тельно выполняется план школьного 
строительства. Органы народного об
разования и многие учительские 
коллективы слабо борются за выпол
нение закона о всеобуче.

Не везде еще хорошо организовано 
производственное обучение школьни
ков, хозяйственные руконодители, 
профсоюзные и комсомольские орга
низации предприятий, правления 
колхозов мало уделяют внимания дея
тельности школ рабочей и сельской 
молодежи.

Особое внимание надо уделять вос
питательной работе среди детей, 
всемерно крепить связь школы 
с родителями и всей советской обще
ственностью.

Обсудив организационный вопрос, 
сессия закончила свою работу.
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СМОЛЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. По инициативе По- 
чинковского райкома партии во всех колхозах и 
совхозах Починковского района созданы техниче- 
ские кружки, в которых трактористы, комбайнеры, 
машинисты, шоферы повышают свои технические 
Знания. Руководят кружками инженеры Починков- 
ской РТС и преподаватели училища механизации 
сельского хозяйства.

В колхозе имени Сталина в кружке занимаются 
все 23 механизатора. Главное внимание обращает
ся на вопросы комплексной механизации сельскохо
зяйственного прои.зродства.

На снимке; преподаватель Починковского учили, 
ща механизации сельского хозяйства С, Г. Данчен- 
ков проводит занятие технического кружка в кол
хозе имени Сталина.

(Фотохроника ТАСС),

Успех дояра 
! Ивана Акулова

ЕОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Хорошими трудовыми делами встре
тили Пленум ЦК КПСС животново
ды сельхозартели имени XXI съезда 
КПСС. Ежедневный надой молока на 
ферме iN: 1 этого колхоза составля
ет 7 — 7,2 килограмма от коровы. 
Эта ферма занимает первое место в 
колхозе.

Дояр Иван Михайлович Акулов 
ежедневно получает по 13 кило
граммов молока от каждой коровы 
своей группы. Отдельные коровы 
дают в день по 18— 20 килограммов 
молока. В ноябре И. М. Акулов до
бился наивысшего в районе надоя 
молока на корову —  363 Килограм
ма. В декабре Иван Михайлович обя
зался получить более 400 килограм- 
м:ов молока от коровы. За первую де
каду декабря он надоил по 147 
килограммов.

Хорошо работают также доярки 
этой фермы Н. Пахомова, Е. Корне
ва. За И  месяцев они надоили по 
3.200 килограммов молока от коро
вы,

А. ГРИДИН, ,

БИОЛОГИ 
И ХИМИКИ

я  биолог, но мое участие в коп- 
ференции по химий органических 
комплексных соединений не случай
но. За последние годы резко возрос 
интерес биологов разных специаль
ностей —  биохимиков, биофизиков, 
физиологов, фармакологов, токсико
логов —  к  органическим комплекс
ным соединениям. Это объясняется 
тем, что важнейшие для живых ор
ганизмов вещества —  ̂ такие, как 
гемоглобин, хлорофилл, ферменты,—  
яв.ляются сложными органическими 
комплексными соединениями.

Работами профессора Л. П. Буле
ва и других научных сотрудников 
было показано, что действие ряда 
лекарственных препаратов так
же основано на образовании ком
плексных соединений.

Биологу далеко не чужды вопро
сы химии комплексных соединений, 
так как, лишь хорошо разобравшись 
в физико-химических структурах и 
процессах, можно понять те слож
ные взаимоотношения, которые скла
дываются между самыми разнооб
разными органическими и неоргани
ческими компонентами живых орга
низмов, окружающей нас живой 
природы.

Особо хочется отметить Два док
лада сотрудников Всесоюзного науч
но-исследовательского института 
химических реактивов в Москве 
Н. М. Дятловой, В. Я. Темкиной и 
И. Д. Колпаковой. Глубокие по со
держанию. они показали, что под 
руководством профессора Р. П. Ла- 
стовского в этом институте ведутся 
очень важные работы.

Доклады и их обсуждение пока
зали, что в ряде институтов нашей 
страны проводятся широкие и пло
дотворные исследования в области 
органических комплексных соеди
нений, а ведущая роль в этом том
ских химиков признана проведением 
настоящей конференции в Томске.

Д. СЕМЕНОВ, 
кандидат биологических наук, 

г. Свердловск.

НЕСОМНЕИНО;
ИНТЕРЕСНО

Первая Всесоюзная межвузовская 
конференция по химии органических 
комплексных соединений представ
ляет несомненный интерес. В ней 
участвуют ученые-химики не толь
ко Сибири, но и Урала, Москвы, 
Одессы и других городов страны.

Доклады, представленные на KOfH 
ференцию, имеют большое теорети
ческое и практическое значение для 
народного хозяйства. Например, ра
боты профессора Л. П. Кулева и 
его сотрудников по комплексным 
органическим соединениям широко 
используются в химической про
мышленности, аналитических иссле
дованиях, в медицине.

В докладах ученых московских 
институтов показан высокий уровень 
техники эксперимента с широким 
привлечением физико-химических 
методов.

Заслуживают большого внимания 
доклады учены.х школы профессора 
Б. В. Тронова. успешно развиваю
щих самобытное направление орга
нической химии.

А. АТАВИН, 
доцент<

С, Новосибирск.

Г
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В КОЛПАШЕВСКОМ 
РАЙОНЕ

Заводсние 
рационализаторы

На Кетском лесозаводе в 
этом году значительно увели
чилось число рационализатор
ских предложений, а в произ
водство их внедрено в два ра
за больше, чем за прошлый год. 
Экономический эффект от внед
рения предложений составил 
около 100 тысяч рублей.

Начальник склада пиломате
риалов тов. Кондрашов предло
жил ^переоборудовать паровые 
понтонные краны на электриче
ские. Это позволило заменить 
ручной труд на складе пило
материалов. дало заводу около 
40 тысяч рублей экономии. 
Столяр мебельного цеха тов. 
Иванников вместе с молодым 
рабочим тов. Ширковым изго
товил и внедрил в производство 
станок для механизации процес
са обтяжки полумягких стуль
ев. Внедрение предложения вы
свободило трех человек и по
зволяет на каждых 100 стуль
ях экономить 400 рублей, что 
составит более 12 тысяч руб
лей экономии в год.

п. колотовкин .

Шнола рабочей 
молодежи

Смрскмное, <^ноэтажное зда
ние, мало чем отличающееся от 
•окружающих строений. Но у 
многих оно надолго сохранится 
в памяти. Ведь это здесь, в 
школе рабочей молоде7кн 
г. Колпашево, получили они 
образование.

За 16 лет существования 
она воспитала сотни молодых 
людей. Так. после окончания ее 
поступил в Томский гос.ударст- 
веиный университет и успешно 
его закончил бывший грузчик 
тов. Харламов. Сталинский ме
таллургический ИНСТИТ.УТ окон
чил выпускник этой школы 
тов. Князев.

Во многих вузах страны 
можно встретить бывших уче
ников Колпашевской школы 
рабочей молодежи и сейчас. 
Учатся в Томском университе
те В. Мжельский, М. Барышев, 
В. Петин, В. Беляков. Получа
ют высшее медицинское обра
зование Костарев, Черногри- 
вов и Ульянов. В Московском 
университете можно встретить 
ее выпускника Сотнина, а в 
Сталинском металлургическом 
институте — Кабанова.

За последние годы приток 
учащихся в эту школу значи
тельно увеличился. В этом 
году ее посещает молодежь 
с 30 предприятий. Нема
ло здесь передовиков производ
ства. Среди них можно назвать 
шофера автоколонны тов. Да
выдова, члена бригады камен
щиков ремстройконторы тов. 
Трифонову, слесаря завода 
«Металлист» тов. Анисимова, 
работницу артели «Родина» 
тов. Старцеву.

Тянутся к большим знаниям 
молодые рабочие Колпашево и 
потому охотно посещают шко
лу.

Г. КОЛМАКОВ, 
директор вечерней школы № 1 

города Колпашево.
\Юным 

спортсменам
Хороший подарок готовят 

строители юным спортсменам 
г. Колпашево. В центре города 
рядом со стадионом возводится 
детская спортивная школа. 
Строители уже закончили клад
ку фундамента и сейчас возво
дят стены. В школе будут про
сторные спортивные залы, мно
го подсобных помещений.

Н. МИШАКОВ, 
председатель Колпашевского 
районного совета ДСО «Труд».

Сотрудничество 
социалистических стран 

в области строительства
БУХАРЕСТ, 23 декабря. 

(ТАСС). С 16 по 19 декабря 1959 
года в Бухаресте состоялось тре
тье совещание секции экономики 
строительства постоянной комис
сии по экономическому и научно- 
техническому сотрудничеству в об
ласти строительства Совета Эконо
мической Взаимопомощи.

В совещании приняли участие 
делегаты Болгарии, Чехословакии, 
ГДР, Польши, Румынии. Венгрии, 
СССР. В качестве наблюдателей 
присутствовали представители Ки
тайской Народной Республики.

На совещании рассматривались 
вопросы, касающиеся выработки

унитарной терминологии в 
области экономики строительства, 
методологии сравнения экономиче
ских показателей и разработки 
единой методологии оценок эконо
мической эффективности внедре
ния новой техники в строительстве; 
вопросы обмена опытом, координа
ции научно-исследовательской ра
боты в области строительства и 
совместной разработки наиболее 
важных тем.

Совещание наметило основные 
положения перспективного плана 
секции экономики строительства на 
1961 — 1965 годы.

Р о с т  р я д о в  К П К
ПЕКИН, 22 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
за 11 месяцев этого года партий
ные организации промышленных 
предприятий Пекина приняли кан

дидатами в члены Коммунисти
ческой партии Китая более 12 ты
сяч человек.

Среди новых кандидатов в чле
ны КПК большинство составляет 
передовики производства.

ПРЕДСТОИТ ОБМЕН 
ВЫСТДВКНМИ

ЛОНДОН, 22 декабря. (ТАСС). 
Сегодня в Лондоне был подписан 
протокол об организации в 1961 
году советской торгово-промышлен
ной выставки в Лондоне и англий
ской выставки в Москве.

Согласно протоколу, предусмат
ривается организовать с 7 по 29 
июля 1961 года советскую торгово- 
промышленную выставку в Лон
доне в одном из крупнейших выста
вочных помещений Эрлс-Корт. На 
выставке будут экспонироваться 
различные машины и оборудование

советской машиностроительной 
промышленности, а также про
мышленные товары.

Английская торгово-промышлен
ная выставка будет открыта в Мо
скве с 19 мая по 4 июня 1961 го
да на территории парка культуры 
и отдыха в Сокольниках.

С советской стороны протокол 
подписал председатель президиума 
Всесоюзной торговой палаты 
М. В. Нестеров, с английской сто
роны — президент ассоциации 
британских торговых палат 
Ф. Бауэр,

„Русские превосходят нас 
своими достижениями'*

ОТТАВА, 23 декабря. (ТАСС).
За последнее время в канадской 
печати появилось несколько ста
тей, в которых выражается серь
езная озабоченность канадской об
щественности по поводу медленно
го освоения и развития Канадского 
Севера. Многие авторы сраинива- 
ют развитие районов Крайнего 
Севера Канады с арктическими кивает, что в 
районами Советского (5оюза и при
ходят к выводу, что в Арктике,
«канадцы и американцы отстали 
от СССР по меньшей мере на 25  
лет».

выми эокимоссиих детей, — про
должает автор, — умирает в тече
ние первого года жизни. Средняя 
продолжительность жизни канад
ского эскимоса составляет всего 
29 лет».

Сравнивая жизнь канадских 
эскимосов с жизнью народов Со
ветской Арктики, Ньюмэн подчер- 

Советском

Журнал «Маклинс мзгэзин» пи
шет, в частности, что «на каждого 
канадца, работающего в настоящее 
время в Арктике, приходится 500  
русских»: в Канаде севернее 60 
параллели возделывают около 
1.000 акров, а в Советском Союзе 
1,000.000 акров. «Особенно это 
различие, — пишет журнал, — 
возрастет в результате осуществ
ления нынешнего семилетнего 
плана» в Советском Союзе. Редак
тор этого журнала Блэр Фрэзер, 
побывавший в Канадской Арктике, 
нашел ее «такой же примитивной», 
какой она была ко времени своего 
открытия.

Описывая тяжелое положение 
населения Канадской Арктики, 
другой редактор этого же журнала 
П. Ньюмэн отмечает, что «64 про
цента эскимосских детей в Канаде 
все еще не имеют доступа в шко
лы», а «из 2.500 эскимосов-под- 
ростков только 16 человек числят
ся - в списках учащихся средней 
школы». Большинство эскимосов 
и их семей, пишет он, живет в са
мых скверных условиях. «Четвер
тая часть всех рождающихся ж и
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Письмо в редакцию

На участок 
пришел инженер

Союзе
эскимосы живут в домах, строи
тельство которых почти полностью 
было оплачено государством. «Эс
кимосы работают вместе с русски
ми шахтерами и рыбаками, все 
они грамотны, знают русский 
язык».

Фактическое положение на Ка
надском Севере, отмечает в этой 
связи журнал «Канадиен бизнес 
мансли», свидетельствует о том, 
что «в любом отношении в каждом 
районе русские превосходят нас 
своими достижениями».

» ^
» « Sf « ® *  «

РУМЫНСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Институт атомной 
физики Академии наук РНР завершил конструкцию новой электрон
ной вычислительной машины «ЧИФА-2». По сравнению с первой 
машиной такого рода, созданной два года назад, новая установка 
имеет меньшее число электронных трубок (750 вместо 1.500), значи

тельно быстрее производит вычисления. Новая машина может ре
шать сложные цифровые задачи.

На снимке: новая электронная вычислительная машина.
(Фотохроника ТАСС).

Отклика в Японии 
на Пленум ЦК КПСС

ТОКИО, 22 декабря. (ТАСС). 
Японская печать проявляет живой 
интерес к работе очередного Пле
нума Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза. Газеты и радио сообщают о 
повестке дня и задачах Пленума, 
публикуют статьи и комментарии, в 
которых указывается на успехи 
развития сельского хозяйства Со
ветского Союза за последние годы.

Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, который должен обсу
дить вопросы дальнейшего увели
чения сельскохозяйственного про
изводства, пишет сегодня в газете 
«Асахи» ее московский корреспон
дент, имеет такое же важное исто
рическое значение, как прошедший 
Пленум, обсудивший проблемы

ускорения технического прогресса 
в промышленности.

В статье говорится, что послед
ние несколько лет сельскохозяйст
венное производство Советского 
Союза достигло поразительных 
размеров. По некоторым видам 
продукции — молоку и маслу — 
Советский Союз уже превзошел 
(Соединенные Штаты.

Московский корреспондент газе
ты «Санкэй симбун» в сегодняш
нем номере также подчеркивает 
быстрые темпы роста сельскохо
зяйственного производства Совет
ского Союза. Он указывает, что в 
увеличении объема сельскохозяйст
венной продукции в последние го
ды важную роль сыграло освоение 
целинных земель, которое, по сло
вам. корреспондента, увенчалось 
блестящим успехом.

Нападки на Компартию Аргентины 
признаны незаконньши

БУЭНОС-АЙРЕС. 22 декабря. 
(ТАСС). По сообщению печати, 
федеральный судья кордовы д-р 
Карлос Эрнесто Секки отверг 
требование государственного про
курора о запрещении Компартии 
Аргентины и лищении ее права 
участия в выборах. Обосновывая 
свое решение, д-р Секки указыва

ет, что на основе положения о 
политических партиях, политиче
ская партия может быть запреще
на лишь в том случае, если она 
находится в зависимости от ино
странных организаций. Секки ука
зал, что обвинения, выдвинутые 
против компартии в том, что она 
будто бы занималась подрывной 
деятельностью не были доказаны.

Французский сенат отклонил проект 
бю дж ета  на 1960 год

ПАРИЖ, 22 декабря. (ТАСС).
Французский сенат отклонил во 
втором чтении 128 голосами про
тив 73 проект бюджета на 1960  
год, который был на днях одобрен 
Национальным собранием. Основ
ной причиной отклонения проекта 
бюджета является отказ нынешне
го правительства восстановить 
пенсии бывшим фронтовикам.

«Чтобы проголосовать в пользу

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ДЕПАРТАМЕНТА США

НЬЮ-ЙОРК, 22 декабря, 
(ТАСС). Корреспондент  ̂агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл пере
дает из Вашингтона;

Государственный департамент 
США отказался исключить воз
можность возобновления Соединен
ными Штатами ядерных испыта
ний в будущем году.

Представитель государственного 
департамента США Линкольн 
Уайт сказал, что пока еще не ре
шено, будет ли продлено добро
вольное прекращение Соединен
ными Штатами ядерных испыта
ний после 31 декабря, когда исте
кает нынешний срок.

бывших фронтовиков, — заявил, 
выступая на заседании сената, ком
мунист Жак Дюкло, — нужно от
вергнуть проект бюджета. Это 
единственное средство заявить пра
вительству, что мы полны решимо
сти потребовать от него удовлетво
рения законных требований быв
ших фронтовиков».

Против бюджета голосовали се
наторы-коммунисты. социалисты и 
некоторые «независимые»; члены 
МРП и часть «независимых» воз
держались.

ПОГОДА

ИЗВЕЩЕНИЕ

S' лесозаготовителей области нема
ло претензий к  коллективу Томских 
ремонтно-механических мастерских 
за низкое качество ремонта тракто
ров и другой лесозаготовительной 
техники. Претензии эти во многих 
с.аучаях справедливы. Низкое каче
ство ремонта объясняется, прежде 
всего, кустарщиной на ряде важней
ших участков производства.

После июньского Пленума ПК 
КПСС коллектив мастерских решил 
осуществить ряд важных организа
ционно-технических мероприятий, 
которые позволили бы поднять тех
нический уровень производства.

В частности, ускоренными темпа
ми ведется реконструкция термиче
ского участка кузнечного цеха ма
стерских. Раньще здесь преобладал 
ручной труд, что вело к  болычому 
браку.

Недавно здесь вступила в строй 
вторая очередь высокочастотной 
установки для закалки деталей. Это 
позволило значительно улучщить 
качество деталей. Скоро вступит в 
строй третья очередь этой установ
ки, а также высокочаетотные пла
вильные печи.

Так, шаг за шагом коллектив це
ха ведет наступление на кустарщи

ну, совершенствует кузнечное про
изводство. Когда строительство ла
боратории по исследованию метал
лов задерживалось из-за нехватки 
рабочих, термисты решили пост
роить здание своими силами в нера
бочее время. Это обязательство вы
полнено. Здание сдано в эксплуата
цию. В скором времени мастерские 
получат лабораторию по исследова
нию металлов. Это позволит опреде
лять качество металлов не на гла
зок, как это мы делаем сейчас, а на 
строгой научной основе.

Инициатором многих из этих по
лезных дел является мастер терми
ческого участка Н. П. Гирев. Этот 
опытный инженер недавно работает 
в наших мастерских, но уже многое 
сделал для совершенствования тер
мического участка.

Сейчас под его руководством ра
ботают курсы по повышению квали
фикации кузнецов и термистов. Мы 
с удовольствием посещаем эти кур 
сы, чувствуем, как с каждым днем 
расширяется наш технический круго
зор.

В. ВОРОБЬЕВ,
термист кузнечного цеха Томских 

центральных ремонтно-механи- 
ческих мастерских.

24 декабря, в 8 часов; вечера, в 
помещении Дома ученых (г. Томск, 
ул. Советская, 45) состоится тре
тье занятие факультета изобрази

тельного искусства народного уни 
верситета культуры. Темы заня- 
■гая: 1. «Значение художииков-пе- 
редвижников». 2. «Мастрра рус
ского пейзажа».

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 24 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, без осадков, ветер юго-за
падный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура 1 6 — 21 градус моро
за.

25 — 26 декабря по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами снег, 
метель, ветер юго-западный, 7 — 12 
метров в секунду, температура 
ночью 17— 22, при прояснениях — 
2 4 — 29 градусов мороза, днем — 
1 5 —20 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Обской гидрогеологической пар
тии на постоянную работу требуют
ся: инженеры.гидрогеологи, гидро
геологи, инженеры-геофизики, тех
ники-лаборанты, буровые мастера 
и буровые рабочие механического 
бурения, столяры, плотники, шту
катуры, конопатчики, грузчики, 
токари, кузнецы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Татарская, 22. отдел кадров, в 
Томскую экспедицию. 2 — 1

Кирпичному заводу № 10 тре
буются: механик, техник-строи
тель, начальник отдела снабже
ния; кочегары и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130. 3 — 2

При Томском автомотоклубе 
ДО(ЗААФ открыт прием на курсы 
шоферов II класса без отрыва от 
производства.

Здесь же требуются) инструк
торы практического вождения ав
томашин, мастер производственно
го обучения, тренер-инструктор 
по автомотоспорту.

Обращаться: г. Томск. улица
Розы Люксембург, 48. 2— 2

Томской грузовой автотра1тспорт- 
ной конторе № 1 требуются бух
галтер и механики.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 68, отдел кадров.

Столовой № 5 Томского треста 
столовых требуются: буфетчицы,
повара, лоточницы.

Обращаться: г. Томск, улица
Нахимова, 8, к директору.

Облпромсовету для работы в 
г. Томске требуется опытный 
старший бухгалтер, знакомый с 
производственным учетом, для ра
боты на самостоятельном балансе.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица

Свердлова, 1, к главному бухгал
теру. 2 — 2

Автохозяйству № 5 Томского 
облавтотреста требуются иа по
стоянную работу: автомеханик, то
карь и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Береговая, 32, отдел кадров.

2 — 2

Тресту «Томскстэой» требуют
ся: машинистка, бухгалтер.реви- 
зор, знакомый со строительным 
учетом, старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского, 21-а, отдел кадров.

Томскому столбопропиточному 
пункту требуется на постоянную 
работу автокрановщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

Весовому заводу требуются: 
токари 6 разряда, слесари на из
готовление нестандартного обору
дования, автокрановщик, кочега
ры, радиотехник, инженер или 
опытный техник-строитель на 
должность прораба.

Обпашатььч; г. Томск, улица 
Советская. 91. 2 — 2

«Томжелдорпроенту» требуются 
на постоянную работу: кочегары, 
слесарь по водопроводу, канализа
ции и отоплению и временные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Стадиону ДСО «Труд» требуют
ся: гардеробщицы, уборщицы и
рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
вмени Фрунзе. 11. 2 — 2

ВНИМАНИЮ
ГРАЖДАН!

Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР высылает по заказам граждан почтовыми посылками 
часы различных марок.

ЧАСЫ НАРУЧНЫЕ МУЖСКИЕ:
«ПОБЕДА» — в металлическом хромированном 

корпусе, со стальным анкерным ходом, на 15 руби
новых камнях, с ремешком

«МОСКВА» — в металлическом хромированном 
корпусе, со стальным анкерным ходом, на 16 рубино
вых камнях, с центральной секундной стрелкой, с ре
мешком

«МАЯК» — в металлическом,-хромированном, пыле- 
Благонепроницаемом корпусе, с противоударным 
устройством узла баланса, со стальным анкерным хо
дом, на 16 рубиновых камнях, с ремешком

«СПОРТИВНЫЕ» — со стальным анкерцым ходом, 
на 17 рубиновых камнях, с центральной секундной 
стрелкой, в металлическом хромированном, пылевла
гонепроницаемом корпусе, с противоударным устрой
ством, с ремешком

«СТАРТ» — в анодированном алюминиевом корпу
се, под цвет золота, с крышкой из нержавеющей ста
ли, со стальным анкерным ходом, на 17 рубиновых 
камнях, с ремешком

«КАМА»—в металлическом хромированном, пыле- 
Благонепроницаемом корпусе, со стальным анкерным 
■ ХОДОМ, на 17 рубиновых камнях, с ремешком

«КИРОВСКИЕ» — в металлическом хромирован
ном корпусе, со стальным анкерным ходом, на 16 ру
биновых камнях, с центральной секундной стрелкой, 
с ремешком

«УРАЛ» — со стальным анкерным ходом, на 16 ру
биновых камнях, с центральной секундной стрелкой, 
с ремешком

ЧАСЫ НАРУЧНЬЙ: ЖЕНСКИЕ:

260-00

325-00

320-00

436-00

310-00

310-00

401-00

210-00

289-00

417-00

329-00

553-00

«ЗВЕЗДА» — в металлическом хромированном кор
пусе, со стальным анкерным ходом, на 15 рубиновых 
камнях, с ремешком

«ЗАРЯ» — в металлическом хромировайбом кор
пусе, со стальным анкерным ходом, на 16 рубиновых 
камнях, с ремешком

«КОМЕТА» — в металлическом хромированном 
корпусе, со стальным анкерным ходом, на 16 рубино
вых камнях, с ремешком

«ЭРА» — в анодированном корпусе, под цвет золо
та, на 17 рубиновых камнях, с ремешком

«ВЕСНА» — в металлическом хромированном кор
пусе, на 16 рубиновых камнях, с центральной секунд
ной стрелкой

Кроме перечисленных, имеются в продаже
БУДИЛЬНИКИ «31-Б» — в металлическом краше

ном tHopnyce, с центральной сигнальной стрелкой, с 
наружным раоположееием зВ'Онка

Стоимость товаров указана с учетом всех расходов по упаков
ке и пересылке.

Для оформления заказа необходимо перевести почтовым 
или телеграфным переводом стоимость товара по адресу: 
г. Новосибирск, улица Степана Разина, 52, база «Посылторга».

С ассортиментом других товаров можно ознакомиться по 
прейскуранту «Посылторга», который имеется во всех почтовых 
отделениях.

п о л ь з у й т е с ь  у с л у г а м и  п о с ы л о ч н о й  ТОРГОВЛИ!

385-00

44-00

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 28 декабря выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

.НЕОПЛАЧЕННЫЙ ДОЛГ'
Автор сценария Юрий Напибин.
Режиссер-постановщик Владимир Шредель.
Композитор И. Шварц.

Текст песни Михаила Светлова.
В ролях; Данилыч — И. Ильченко, Люся — Э. Прохницкая, 

Леля Конюшкова — Н. Антонова, начальник — В. Маркин, 
Окунчиков — В. Санаев, Жгутов— В. Самойлов, Кочеткова— 
А. Георгиевская.

Производство киностудии «Ленфильм», 1959 р.

Томский областной драматиче- 
ский театр им. В. П, Чкалова

24 декабря — «Стряпуха».
25 декабря — «Стряпуха».
26 декабря — «Вечное перо».

Начало спеетаклей в 8 часов
вечера.

•1Й

Кинотеатр имени М. Горького

Томскому горжилуправлению 
требуются: инженеры и техники.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 6

2 — 2

Томской фабрике культтоваров 
требуются; пилорамщик, дворник- 
конюх и грузчики.

Обращаться: г. Томск, Татарский
2 — 2 переулок, 1-а, 2 — 1

24 декабря — новый художест
венный фильм «Сильные мира се
го». Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40, 
4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Коллектив Томской городской 
больницы выражает глубокое 
соболезнование главному врачу 
больницы Теплякову Борису 
Владимировичу по поводу смер
ти его матери

ТЕПЛЯКОВОЙ 
Екатерины Николаевны, 

последовавшей 23 декабря 
1959 г.

Зал кинохроники
24 декабря — новый цветной 

художественный фильм «Малыш
ка». Сеансы; 8-30, 10-10, 11-50,
1-30, 3-10, 4-50, 6-35, 8-20, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных.
24 декабря. Малый зал — но

вый художественный фильм 
«Сильные мира сего». Сеансы; 
8-30, 10-20, 12-10, 2, 3-50, 5-40, 
7-30, 9-20, 11-10.
Кинотеатр Дома культуры ТЭМЗа

25 декабря — «Василий Сури
ков».

26 декабря — «Разные судьбы».
27 декабря — «Его поколение». 
Начало сеансов: 10, 12. 2.

 ̂ • . - л .  .г-. •• 11-1

ш ш & ш т

" ' Четверг, 24 декабря 

19.00. «Вам, товарищи родите-

Комбинату «Томлес» срочно тре
буются: начальник службы движе
ния (путеец) для работы в Ергай- 
ском леспромхозе, заместители 
главных бухгалтеров и старшие 
бухгалтеры, ветеринарные врачи, 
ветеринарные фельдшеры и ма
шинисты паровозов для работы в 
леспромхозах.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68, те- 
лефоя 21-26, 2 — 2

Гр-ка Мельникова Александра 
Михайловна, проживающая в 
г. Томске, проспект имени Фрунзе, 
93. кв. 1, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Мельни
ковым Анатолием Анисимовичем, 
проживающим там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г, Том
ска.

Гр-н Колбасов Александр Ва
сильевич, проживающий в г. Том. 
ске, улица Студенческая, 39, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Колбасовой Ниной 
Константиновной, проживающей 
в г. Томске, станция Томок-1, Ра- 
бочий поселок, дом 6, нв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Том
ска.

ли!». 19.30. Концерт при участии 
артистов музыкально-драматиче
ского театра им. Николая Остров
ского. 20.00. «Последние изве
стия». 20.10. Фильм «Петербург
ская ночь». (По мотивам повестей 
Ф. М. Достоевского). По окончании 
фильма — беседа на противопо
жарную тему.

Гр-ка Артамошкина Нина Алек^ 
сандробна, проживающая в г. Том
ске, переулок Клинический, 5, 
кв. 6, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Артамошкиным 
Николаем Ивановичем, проживаю
щим в г. Томске, переулок Инстру
ментальный, 13.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Томч 
ска.
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